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“Claramente el Parlamento 
es uno de los desafíos 
que podría asumir”

RAFAEL VERA 
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NEGOCIACIONES DURARON HASTA ÚLTIMA HORA

Un oficialismo dividido en cuatro listas, una oposición que dio muestras de uni-
dad, la sorpresiva bajada de Rubén Quezada y un total de 10 candidatos al gobier-
no regional, entre ellos, la suspendida gobernadora Krist Naranjo, marcaron las 
definiciones de las colectividades de cara a las elecciones de octubre.
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Definen estrategias para potenciar la 
seguridad en el centro de Coquimbo

MUNICIPIO Y ACTORES PRIVADOS

La mesa encabezada por el alcalde Ali Manouchehri junto 
a Mall Vivo, Unimarc, Carabineros y la UCN, entre otras 

instituciones, implementará acciones de apoyo al trabajo 
policial, para abordar nudos conflictivos, especialmente 

en la intersección de Varela con Portales y Barrio 
Baquedano.

Disminuir los delitos, aumentar la 
sensación de seguridad y sobre todo 
reforzar el trabajo colaborativo entre 
instituciones, son algunos de los 
objetivos de la mesa de seguridad 
público-privada que encabezó el al-
calde Ali Manouchehri para que el 
centro de la comuna de Coquimbo 
siga potenciando la seguridad.

Se trató de una instancia importante 
en que diferentes actores como Mall 
Vivo, la cadena de supermercados 
Unimarc, la Universidad Católica del 
Norte, el coordinador de Seguridad 
Pública y el municipio de Coquimbo, 
abordaron nudos específicos que 
generan inseguridad e incivilidades 
en el centro de la ciudad, para lo cual 
se implementarán estrategias que 
resuelvan las problemáticas.

Uno de los propósitos es evitar el 
comercio ilegal en la intersección de 
calle Portales y Avenida Varela, al igual 
que reforzar las rondas preventivas 
los días que hay feria, en especial en 

El trabajo colaborativo entre el municipio y el sector privado es, para sus representantes, un tema clave para avanzar en seguridad. CEDIDA

calle Maipú, en el Barrio Baquedano 
y, al mismo tiempo, generar con las 
cadenas de supermercados una es-
trategia para impedir que ciertas 
personas roben los carros de compra 
que luego utilizan en las calles. 

Para el alcalde Ali Manouchehri seguir 
avanzando en materia de seguridad 
es primordial, toda vez que es una 
materia sensible que demanda un 
reforzamiento permanente por parte de 
la comunidad. “Queremos agradecer 
la convocatoria que hace Mall Vivo, 
Unimarc y algunos actores como la 
Universidad Católica del Norte para 
esta mesa en la que sin lugar a dudas 
para nosotros es relevante que poda-
mos trabajar en conjunto con ellos, 
son espacios donde más allá de ser 
privados, son lugares donde concurre 
mucha gente, los vecinos y vecinas 
concurren a estas infraestructuras y 
que están enfrentando situaciones 
bien complicadas”.

La máxima autoridad comunal añadió 
que “este trabajo de coordinación nos 

va a permitir ir incorporando a más 
actores en esta mesa, por supuesto 
que hemos hecho trabajo en otras 
áreas con la Cámara de Comercio, con 
los colegios y lo que buscamos es ir 
sentándonos con todos para que vayan 
conociendo el plan estratégico que 
tenemos de recuperación del centro 
y un plan de seguridad que cuenta 
con recursos y tiene sus resultados”, 
señaló el alcalde Manouchehri. 

El gerente de Mall Vivo Coquimbo, 
Hernán Crespo, destacó el trabajo y la 
coordinación que se está ejecutando 
con otras instituciones. “El tema 
de la seguridad se está trabajando 
fuertemente con el municipio, con 
Carabineros, con la Subsecretaría de 
Prevención del Delito (…). Tenemos 
tres ejes bien importantes, y uno 
es el comercio ambulante que está 
alrededor del centro comercial que 
tiene mucho que ver con las ferias 
que se hacen tres días a la semana. 
Ahí ya está trabajando fuertemente la 
alcaldía, la subsecretaría y Carabineros 

y vamos a tener noticias pronto. Y 
lo otro es un tema más de fondo 
que pasa por educar a los niños de 
la comuna, pues tenemos algunos 
problemas con los estudiantes los 
días viernes”.

María Angélica Águila, represen-
tante del supermercado Unimarc 
de Avenida Varela, expresó que “en 
el área de seguridad para nosotros 
lo más importante es la estabilidad 
emocional de nuestros colaboradores 
ya que es uno de los daños colaterales 
que nos aqueja. Los trabajadores 
están expuestos a un tema de robo 
dentro del supermercado, la violen-
cia que genera el mechero. Por eso 
nos da gusto que se aborden estas 
temáticas”.

PROYECTOS CONCRETOS

Cabe destacar que desde el municipio 
de Coquimbo se está trabajando en el 
denominado Plan Centro, que consi-
dera diversas iniciativas. Algunas que 
ya se ejecutaron como la habilitación 
de la garita de Carabineros en Avenida 
Varela y el remozado Empalme, además 
de otros proyectos que vienen como 
la renovación completa de la Plaza de 
Armas, el mejoramiento de la plaza 
ubicada en Varela con Juan Antonio 
Ríos, el avance de calle Aldunate a 
paseo peatonal, la renovación de las 
baldosas también en calle Aldunate 
y la conservación del Zigzag de calle 
Lastra, por nombrar algunas iniciativas.

EQUIPO EL DÍA             Coquimbo

PUBLICA CON 

NOSOTROS
La guía médica Vida 
Salud es una publi-
cación que circula 
junto a El Día, todos 
los domingos. 
Edición a color con 
entrevistas, reportajes 
y opinión sobre los 
temas de salud que 
más nos interesan y 
preocupan.

CONTACTO COMERCIAL
(51) 2200 410
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Miembro 
Asociación 
Nacional de 
la Prensa 
A.G.

LA SERENA

Brasil 431. Casilla 556.

MESA CENTRAL Fono (51) 2 200400 

GERENCIA Fono (51) 2 200410

CIRCULACION Brasil 431.
Fono: (51) 2 200400. La Serena

PUBLICIDAD Fono (51) 2 200410

SUSCRIPCIONES Fono(51) 2 200400

COQUIMBO 

Centro Impresor El Día Barrio Industrial, 

Calle Nueva Dos 1240. 

Fono (51) 2 200400

OVALLE 

Miguel Aguirre 109. 

Fono: (53)2 448271 - (53)2 448272-

Horario de atención lunes a viernes 

de 09:30 a 12:45 horas 15:30 a 18:00 horas.

Sábados de 10:00 a 12:00 horas.

FUNDADO EL 1 DE ABRIL DE 1944
PROPIETARIO: 
ANTONIO PUGA S.A.
GERENTE GENERAL Y REPRESENTANTE LEGAL:   
FRANCISCO PUGA MEDINA
EDITORA GENERAL:     
LUCÍA DÍAZ GALVEZ

OPINIÓN

En la era digital en la que vivimos, los dispositivos 
electrónicos como celulares y tablets se han convertido 
en una presencia cotidiana en nuestras vidas diarias. Sin 
embargo, el acceso y uso de estas tecnologías por parte 
de niños menores de 5 años ha generado preocupación 
entre padres, educadores y profesionales de la salud. 
La evidencia sugiere que la exposición excesiva a estas 
tecnologías puede tener efectos negativos significativos 
en el desarrollo cerebral e integral de los niños.

El cerebro de un niño en sus primeros años de vida es 
extremadamente plástico, lo que significa que está en 
una fase crítica de desarrollo y formación de conexio-
nes neuronales. Durante este periodo, la estimulación 
adecuada es esencial para el desarrollo cognitivo y 
emocional saludable. 

La exposición excesiva a pantallas puede interferir 
con este proceso de varias maneras. Por ejemplo, en la 
interrupción del juego activo y creativo. El juego libre y no 
estructurado es fundamental para el desarrollo cerebral 
en la infancia temprana. Las pantallas pueden reemplazar 
el tiempo que los niños deberían dedicar a juegos que 
fomentan la creatividad, la resolución de problemas y el 
desarrollo de habilidades motoras. Además, repercute 
en la reducción de la interacción social. El tiempo que 
los niños pasan frente a las pantallas es tiempo que 
no están interactuando con sus pares y adultos. Estas 
interacciones son cruciales para el desarrollo del lenguaje, 
la empatía y las habilidades sociales. Otros efectos son 
las alteraciones en el sueño, pues la exposición a la luz 
azul emitida por los dispositivos electrónicos puede 
afectar negativamente los patrones de sueño de los 
niños, lo que es esencial para la consolidación de la 
memoria y el desarrollo cognitivo.

Además de los efectos directos sobre el cerebro, el 
uso excesivo de tecnologías, también, puede afectar 
varios aspectos del desarrollo integral de los niños: ya 
sea en su desarrollo físico, emocional y/o cognitivo. El 
tiempo excesivo frente a las pantallas a menudo se 
asocia con estilos de vida sedentarios, lo que puede 
contribuir a problemas de salud como la obesidad 
infantil. La actividad física es crucial para el desarrollo 
de habilidades motoras y la salud general.

En cuanto al desarrollo emocional, debemos tener en 
cuenta que los niños pequeños necesitan aprender a 
regular sus emociones a través de interacciones reales 
con personas y el entorno. El uso de pantallas puede 
limitar estas oportunidades, llevando a dificultades en 
la gestión de emociones y comportamientos.

Tecnología en manos 
pequeñas y su impacto 
en el desarrollo infantil

La semana anterior, en la Región de Coquimbo, se 
encendió una alarma en el ámbito político, luego que 
un reportaje televisivo revelara presuntos pagos por 
apoyar a candidaturas para las elecciones municipales 
y de gobernadoras regionales de octubre de este año. 

En principio, dicha denuncia involucraba al concejal 
y actual candidato a alcalde por Coquimbo, Felipe 
Velásquez y al candidato a gobernador regional, el 
exseremi de Obras Públicas, Pablo Herman. 

Si bien, ambos negaron rotundamente haber facili-
tado o apoyado una situación de esa naturaleza, este 
lunes, se conoció la decisión de la Fiscalía de abrir una 
investigación de oficio respecto a estos presuntos 
pagos, al menos, respecto al concejal Velásquez. 

Si bien, no se pueden adelantar resultados de ningún 
tipo mientras la Justicia no determine que, efectiva-
mente, existió – o no – una irregularidad, este caso 
abre un torrente de interrogantes sobre la ética en 
la política y el respeto a los principios democráticos 
fundamentales.

Ello, porque de comprobarse, estaríamos frente a un 
presunto delito de cohecho electoral, una situación 
que no solo afecta a los eventuales involucrados, 
sino que también erosiona la confianza pública en 
las instituciones y los procesos electorales. En un 
contexto donde la transparencia y la igualdad de 
condiciones son imprescindibles, cualquier indicio 
de prácticas deshonestas constituye un atentado 
contra la fe pública y un golpe duro a la legitimidad 
de la democracia. Por eso, es indispensable que se 
garantice un proceso claro y transparente, en el que 
todos los candidatos se puedan presentar en igualdad 
de condiciones, libre de influencias indebidas o, peor 
aún, de corrupción. En ese sentido, la justicia no solo 
debe actuar con celeridad, sino también con rigor, 
para restablecer la confianza de la ciudadanía en sus 
representantes y en el sistema electoral, cerrando así, 
posibles espacios de opacidad que eviten la ocurrencia 
de prácticas reñidas con la ley y la transparencia, base 
de cualquier sistema político sólido.

Transparencia ante todo
Cualquier indicio de prácticas deshonestas constituye un atentado contra la fe 

pública y un golpe duro a la legitimidad de la democracia.

EDITORIAL

Desde el reciente mes de junio está 
en condiciones de convertirse en ley 
el proyecto que modifica un número 
significativo de normas penales, con 
el objetivo de mejorar la persecución 
penal y fundamentalmente, acabar 
con la llamada “puerta giratoria” de 
la delincuencia. 

Particularmente, esta reforma 
enfoca sus esfuerzos en la apli-
cación de penas más severas a 
distintos delitos. Además, pretende 
sancionar de forma más enérgica la 
reincidencia delictual, agravando las 

penas que se impongan a aquellos 
sujetos reincidentes. 

El proyecto también establece limi-
taciones a facultades del Ministerio 
Público, como el uso del llamado 
principio de oportunidad, esto es, 
no iniciar la persecución penal o 
abandonar la ya iniciada cuando no 
se trata de hechos graves.

 Ahora bien, ¿cuál es el panorama 
actual en materia penal en relación 
a la temática tratada? ¿Existe real-
mente la puerta giratoria en nuestro 
sistema penal? 

Contestando la primera pregunta, 
toda persona condenada por crimen 
o simple delito tiene garantizado 
el acceso a la reinserción social a 
través de la aplicación de penas 
sustitutivas a la cárcel reguladas 
en la Ley 18.216, que habilita a los 
sentenciados a cumplir sus condenas 
en libertad bajo ciertas exigencias. La 
posibilidad de recuperar la libertad 
se mantiene intacta también, para 
aquellos que cumplen de manera 
efectiva su privación de libertad. 
Cada cárcel en nuestro país debe 
implementar medidas para asegurar 
que cada uno de los condenados 

encuentre su camino a la reinser-
ción. Si el condenado logra acreditar 
avances en su proceso de reinserción, 
podrá cumplir igualmente su pena 
en libertad, como ocurre por ejemplo, 
con aquellos que gozan de la libertad 
condicional. 

En relación a la segunda pregunta 
planteada, y tomando en cuenta el 
actual contexto delictual, es difícil 
negar la existencia de la tristemente 
famosa “puerta giratoria”, no por im-
pericia de las policías o el Ministerio 
Público. Tampoco por la supuesta 
“mano blanda” de los jueces, sino 
porque el propio sistema de leyes 
penales mantiene falencias rotundas. 
De esta forma se logra explicar que 
una persona con varias condenas por 
diversos delitos se encuentre libre, que 
personas que han cometido delitos 
atroces también gocen de libertad, tal 
como ocurrió con Hugo Bustamante, 
asesino de Ámbar Cornejo y la lista 
de casos similares podría continuar. 
En conclusión, el endurecimiento de 
las penas no logra por sí solo disuadir 
de cometer un delito, mientras el 
delincuente sepa que podrá cumplir 
su condena en libertad.

El por qué 
de la puerta 
giratoria

OPINIÓN

Lorena Luna Velasco
Docente Fonoaudiología
Universidad Andrés Bello

José Pablo Marín, 
Experto en Derecho penal y aca-
démico de la U.Central Región de 
Coquimbo.
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Partidos e independientes inscriben 
candidatos con la incógnita del voto obligatorio

ALGUNOS ESPERARON HASTA ÚLTIMA HORA PARA DECIR PRESENTE

De cara al proceso 
eleccionario de 

octubre de este año, 
las distintas tiendas y 

conglomerados, tras 
intensas negociaciones 

que, en algunos casos se 
extendieron por varios 

días, determinaron quienes 
serán los que estarán en la 

papeleta de los comicios 
de octubre. En medio del 

quiebre del oficialismo, 
destaca la gran cantidad 

de aspirantes al gobierno 
regional de Coquimbo con 

al menos, 10 nombres.  

Sin lograr una lista única, el ofi-
cialismo inscribió cuatro pactos 
este lunes para las elecciones de 
gobernadores regionales, los que 
tendrán una competencia programada 
en cada uno de los territorios a nivel 
nacional en los próximos comicios 
de octubre.

En concreto, se trata de “Chile y 
sus regiones” (FA, PS, PC, PPD y 
AH), “Regiones verde liberal” (FRVS 
y PL), “Pacto por un Chile Mejor” 
(DC) y “Tú región Radical” (PR).

De esta forma, y pese a los intentos 
de presentar un único candidato 
para la elección de gobernadores 
regionales, la Democracia Cristiana 
llevará a sus propios candidatos, 
al igual que para los consejeros 
regionales.

En cuanto a nombres, se con-
firmó la candidatura de Wladimir 
Pleticosic a gobernador regional, 
quien actualmente ocupa el cargo 
de manera suplente.

En tanto, para consejeros regionales 
se inscribieron como candidatos 
Denis Cortés Vargas, ex alcalde de 
Illapel y padre del actual edil de esa 
comuna, Spiro Pleticosic Orellana, 
hermano de Wladimir, Patricio 
Solís, presidente regional del par-

tido y Lombardo 
Toledo, el histórico 
militante que buscará 
la reelección.

En el caso de los alcaldes, la DC 
apostará por Jonathan Acuña en 
Ovalle y Denis Cortés en Illapel, 
ambos a la reelección. 

En tanto, más de 300 personas, se 
acercaron hasta la plaza de armas 
de Monte Patria para celebrar la 
inscripción de la candidatura de 
Cristian Herrera para buscar su 
reelección en la comuna de los 
Valles Generosos.

En concreto, Herrera Peña, fue 
ratificado como candidato inde-
pendiente, apoyado por el pacto 
político “Contigo Chile Mejor”, que 
reúne a los partidos oficialistas más 
la Democracia Cristiana. 

“He aceptado la invitación para la 
inscripción de esta candidatura como 
independiente por el bloque oficialis-

ta. La relación 
que hemos tenido 

con el gobierno ha sido 
muy bueno para Monte Patria. 

Siempre es necesario tener alianzas 
para en conjunto seguir cumpliendo 
y sacando adelante los anhelos de 
nuestra comuna”, dijo el edil. 

CHILE VAMOS 
APUESTA POR SUPERAR AL 
OFICIALISMO EN ALCALDES

En el bloque de los partidos de la 
UDI, RN y Evópoli, las conversaciones 
para el gobierno regional fluyeron 
de mejor manera, considerando que 
se habían sometido previamente 
al mecanismo de las primarias, 
cuadrándose así, bajo la figura de 
Cristóbal Juliá para dicho cargo.

En el caso de los municipios, irán 
con una lista única para alcaldes, en 
la que figuran Daniela Norambuena 

en La Serena, Mario Aros en Vicuña, 
Nicolás Araya en Monte Patria, Dinka 
Herrera (esposa del actual edil) 
en La Higuera, Luis Vega en Río 
Hurtado, Vinka Pusich en Salamanca 
y Rosetta Paris en Coquimbo. 

“Nosotros en la UDI, gracias al 
esfuerzo de la directiva, de con-
sejeros, de distintos militantes 
que se han puesto al servicio de 
la causa, hemos tenido un gran 
trabajo pero con buenos resulta-
dos. Tenemos plantilla de CORE 
en las tres provincias, tenemos 
también candidatos a concejales 
en todas las comunas de la Región 
de Coquimbo, en el número hemos 
tenido un cumplimiento ejemplar”, 
señaló Nicolás Araya, timonel de 
la UDI.

En esa línea, agregó que “fui-
mos también una región de gran 
cumplimiento evaluado por el nivel 
central y es así que seguimos con 

EILEEN URQUETA
PRESIDENTA REGIONAL DEL PDG

Estamos completos 
con alcaldes en 
Illapel, Punitaqui, 
Ovalle, Coquimbo, 
La Serena y también 
tenemos gobernador 
y vamos con cores y 
concejales”

NICOLÁS ARAYA
PRESIDENTE REGIONAL DE LA UDI 

Hay que empezar a 
recuperar el país desde 
las municipalidades 
y en ese sentido 
necesitamos un 
cambio profundo”

FRANCO RIVEROS B.     Región de Coquimbo

Anoche, casi al límite del horario, Pablo Herman llegó 
al SERVEL para inscribir su candidatura a gobernador 

regional.

Fue el viernes pasado cuando varios candidatos a al-
caldes llegaron al SERVEL para decir presentes, entre 

ellos Félix Velasco, quien aspira a ser edil de La Serena.
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esperanza para que todos nuestros 
candidatos lleven las banderas y 
el mensaje del cambio que tanto 
necesitamos para Chile. Hay que 
empezar a recuperar el país desde 
las municipalidades y en ese sentido 
necesitamos un cambio profundo 
para poder lograr el retorno de un 
país exitoso”.

PC RATIFICA CANDIDATO 
A GOBERNADOR

Respecto a la situación en el ofi-
cialismo, ninguna de las tres fuerzas 
políticas preponderantes -el PC, el 
FA y la DC- quisieron dar su brazo 
a torcer y ceder el cupo, frente a 
lo cual, en horas de la mañana de 
este lunes, la carta del frenteam-
plismo, Rubén Quezada, descartó la 
idea de ir a tres bandas y optó por 
bajar su candidatura (ver página 
6), dejando el camino despejado 
al candidato del PC, Javier Vega, 
quien fue confirmado en horas de 
la noche de este lunes.

“Agradezco la confianza que ha 
depositado en mí el PC para llevar 
a cabo el desafío de disputar el 
Gobierno Regional de Coquimbo, 
necesitamos  la unidad de nues-
tros aliados, para lograr superar 
las grandes necesidades que día a 
día vulneran a nuestra ciudadanía”, 
señaló. 

Además, 
recalcó asumir 
“con mucha res-
ponsabilidad, trabajo 
y honradez el compromiso 
de disputar el gobierno regional e 
invito a nuestros aliados, a la ciu-
dadanía, a juntar fuerzas para dirigir 
el gobierno regional de Coquimbo”.

PDG EN BÚSQUEDA 
DE RECUPERAR ESPACIOS 

Desde el Partido de la Gente 
(PDG), su presidenta regional 
Eileen Urqueta, dio a conocer que 
la tienda oficializó a cerca de 600 
candidatos a nivel nacional y en la 
Región de Coquimbo contarán con, 
aproximadamente, 60 aspirantes.

“Estamos completos con alcal-
des en Illapel, Punitaqui, Ovalle, 
Coquimbo, La Serena y también 
tenemos gobernador y vamos con 
consejeros regionales y concejales. 
Así que estamos súper contentos 
porque hay que ser valientes pa-
ra estos efectos de candidatura. 
Siempre nuestro proceso se alarga 
mucho más porque realizamos de-
masiada fiscalización, desde un test 
de drogas hasta psicológicos, que 
igual toma harto tiempo”, relató.

En cuanto a nombres, desde el PDG 
asoma Juan Carlos Thenoux como 
candidato a alcalde por La Serena.

EL GORE: LA 
“MADRE DE TO-

DAS LAS BATALLAS”
Al cierre de esta edición, se 

presentarán, al menos, 10 candi-
datos para el sillón del gobierno 
regional, entre ellos, la propia Krist 
Naranjo, quien anoche habría cerrado 
un acuerdo para decir presente y 
buscar la reelección. 

A Naranjo, se suman, como se de-
talló anteriormente, Cristóbal Juliá 
(Chile Vamos), Wladimir Pleticosic 
(DC), Javier Vega (PC), y Rodrigo 
Orrego (PDG). 

También, dirán presentes para el 
máximo cargo de la región, Andrés 
Guerra por el Partido Republicano, 
Francisco Martínez (Demócratas), 
Tatiana Castillo (Frente Social 
Cristiano), Carlos Ruiz Benítez 
(Amarillos), y Pablo Herman, quien, 
finalmente, logró los patrocinios 
para ir como independiente.  

En efecto, este lunes a las 21:30, 
a pocas horas del cierre del plazo, 
el exintendente llegó hasta las 
dependencias del SERVEL para 
inscribir su candidatura como in-
dependiente al gobierno regional. 

“Fue un proceso largo. Cuatro 
meses que estuvimos en la calle 
recorriendo distintos sectores, ca-
letas pesqueras, ferias, juntas de 
vecinos, clubes de adultos mayores 

o clubes deportivos. En general, esta 
es una candidatura que nace de la 
calle, es una candidatura ciudadana. 
Yo le agradezco a las casi 3.000 
personas que me patrocinaron y que 
me permitieron hoy día poder ser un 
candidato a gobernador”, señaló.

En esa línea, recalcó que la impor-
tancia de ser un candidato indepen-
diente, es “poder llegar a papeleta 
con el patrocinio de la ciudadanía 
y no a través de negociaciones po-
líticas en Santiago. Y finalmente, 
eso va a ser lo que más se va a 
destacar, que fue la propia calle, 
la propia ciudadanía quien puso 
mi nombre en la papeleta”, agregó. 

Cabe hacer presente que, den-
tro de los 10 días siguientes, los 
directores regionales del Servicio 
Electoral deberán dictar las reso-
luciones que acepten o rechacen 
las declaraciones de candidaturas 
presentadas. 

A su vez, como parte de este 
proceso y en cumplimento con lo 
dispuesto por la normativa, es-
te jueves 1 de agosto a las 9:00 
horas se celebrará -en audiencia 
pública- el sorteo del orden de las 
listas declaradas.

Finalmente, cabe destacar que el 
lanzamiento oficial de las campañas 
podrá ser realizada desde el 27 de 
agosto y el periodo de propaganda 
será un mes antes de las elecciones.

PABLO HERMAN
CANDIDATO AL GORE

Creo en la importancia 
de ser un candidato 
independiente, poder 
llegar a papeleta 
con el patrocinio 
de la ciudadanía 
y no a través de 
negociaciones políticas 
en Santiago”

JAVIER VEGA
CANDIDATO A GOBERNADOR PC

Necesitamos la unidad 
de nuestros aliados, 
para lograr superar las 
grandes necesidades 
que día a día vulneran 
a nuestra ciudadanía”

Dato: 

El proceso eleccionario se realizará 
el último fin de semana de octubre, 
siendo lo más probable que se de-
sarrolle el sábado y domingo. Será, 
además, de carácter obligatorio, en 
el cual, los ciudadanos deberán ele-
gir gobernador regional, consejeros 
regionales, alcaldes y concejales. 

Elecciones

Felipe Velásquez, quien logró reunir los patrocinios, se 
postulará como candidato a alcalde por Coquimbo. 

En Monte Patria, Cristian Herrera 
buscará la reelección apoyado por 

partidos de la centro izquierda. 
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“Por supuesto que es difícil. Durante 
estas horas he recibido el apoyo de 
mucha gente, que muchas veces 
es anónima, que confía harto en 
las personas más allá de los parti-
dos políticos y no entiende cómo 
los mismos partidos políticos no 
son capaces de estar a la altura 
para ponerse de acuerdo en algo 
importante, independiente si es mi 
nombre o no. Pero creo que en este 

minuto lo más responsable, siendo 
que ni la Democracia Cristiana ni 
el Partido Comunista quisieron dar 
un paso al costado, alguien tenía 
que hacerlo y ese alguien tuve que 
ser yo”. 

-¿Cómo ve el escenario de la 
competencia por el gobierno re-
gional para el oficialismo? 

“Un escenario difícil. Es una vo-
tación en la cual nadie tiene nada 
asegurado. Hay una gran cantidad 
de votantes que a través del voto 
obligatorio van a concurrir a las urnas 
y se necesita tener una unidad que 
aglomere y no disperse esos votos. 
Entendiendo que en particular, en 
la Región de Coquimbo, producto 
del mal liderazgo de Krist Naranjo, 
tenemos una gran cantidad de candi-
daturas. La dispersión de esos votos 
es alta y significa que el escenario 
es abierto. Por lo mismo considero 
que lo más responsable es tomar 
decisiones que permitan aglutinar 
y no ser factor de división”. 

-¿Desde el Frente Amplio van 
a apoyar alguna opción entre 
Wladimir Pleticosic y Javier Vega, 
o primará la libertad de acción?

“El hecho de que el Frente Amplio 
haya decidido restarse es una señal 

Hasta la mañana de este lunes, 
último día para inscribir las candi-
daturas de cara a las elecciones de 
octubre, el exdelegado presidencial, 
Rubén Quezada, seguía siendo la 
carta del Frente Amplio para ser el 
gobernador regional.

No obstante, durante esa misma 
jornada, anunció la bajada de su 
candidatura, decisión que justificó 
luego que el bloque del oficialismo 
más la Democracia Cristiana no 
fuera capaz de llegar a un acuerdo 
para conformar una lista única para 
la elección de gobernador, por lo 
que evitar la dispersión de votos en 
la centro izquierda fue uno de los 
grandes motivos para que el médico 
no siguiera en carrera.  

“Como médico me tocó saltar a 
la política cuando me solicitan ser 
delegado presidencial regional y al 
minuto de dar el salto para poner mi 
nombre a disposición como candi-
dato en octubre del año pasado, lo 
hago con dos premisas. La primera 
es poner mi nombre a disposición de 
este desafío y, segundo, de trabajar 
para tender los puentes y lograr los 
consensos que permitan una candi-
datura única. Lamentablemente, eso 
no se logró”, afirmó a Diario El Día. 

-Entonces, ¿la falta de acuerdos 
lo motivó a bajar su candidatura? 

“No se logró el poder tener una 
determinación regional, sino que más 
bien éstas se dieron en Santiago y, 
segundo, hasta este lunes, que era 
la fecha de inscripción de las listas, 
no había claridad, y el escenario que 
se me proponía como candidato era 
una competencia a tres bandas, con 
el Partido Comunista, la Democracia 
Cristiana y el Frente Amplio. Eso a 
todas luces no es unidad y, no solo 
eso, sino que pone en riesgo seria-
mente la capacidad de tener una 
segunda vuelta con un candidato 
de la centro-izquierda, con un es-
cenario de voto obligatorio, con alta 
incertidumbre, con un importante 
clima adverso, era muy posible una 
segunda vuelta entre Republicanos y 
Chile Vamos, y eso es algo de lo cual 
no me puedo hacer parte, pues creo 
que no son una buena alternativa 
para la Región de Coquimbo. Siempre 
hemos hablado en política que hay 
que unirse y para mí la unidad no 
es solamente un discurso, sino que 
es una profunda convicción y esta 
es una prueba de consistencia de 
aquello”. 

-¿Le costó tomar la decisión de 
dar un paso al lado? 

hacia la unidad y sobre todo se va 
a generar un camino que tienda a 
esto. Ahora no soy yo quien deba 
decir qué es lo que se va a hacer o 
cómo se va a apoyar. Mi contribución 
a la unidad fue tomar esta decisión 
de dar un paso al costado para 
permitir que las fuerzas se ordenen 
y se aglomeren y corresponderá a 
las autoridades del partido tomar 
esas definiciones”. 

-¿Considera que resultó damnifi-
cado pese a haber sido delegado, 
estar bien evaluado e incluso, tras 
haber renunciado un año antes 
para aventurarse en esta elección?

“Esta apuesta tiene que ver con un 
desempeño que me ha sido recono-
cido. Creo que la recuperación de 
espacios públicos, la materialización 
y el acuerdo por la desaladora y 
poner en alerta y sentar a la mesa 
a conversar para salvar el hospital 
de La Serena son las cosas que me 
llevo del trabajo en la delegación y 
como siempre planteé incluso en 
este medio memento mori. Todos 
sabemos que vamos en algún mi-
nuto a no estar, y aferrarse al cargo 
creo que es lo más dañino que le 
pueden hacer las autoridades a las 
personas”. 

PROYECTOS A FUTURO 

-¿Qué se viene para su futuro? 
¿Piensa seguir en política?

“Yo soy un médico que tuvo la 
oportunidad de ‘disfrazarse’ de 
político y hacer lo que pudo con 
las herramientas que tuvo, y si eso 
se da mañana, será algo que tenga 
que evaluar. Por lo pronto yo sigo 
haciendo lo mismo que hice hasta 
el día antes de entrar en política 
y el día después de renunciar a la 
delegación, que es atender a mis 
pacientes, a educar a mis estu-
diantes en la universidad y a estar 
ahora con mi familia. Así que voy 
a seguir en eso y eso es lo que 
a mí me hace feliz. Y si tengo la 
oportunidad de servir nuevamente 
haciendo salud a gran escala, voy 
a tomar esa oportunidad”.

-¿Va a tomar algún rol con al-
gún candidato cuando se inicie 
la campaña? 

“Eso es algo que vamos a ver en 
su minuto. Obviamente estos días 
para mí son bien duros, así que voy 
a tomarme algunos días para des-
cansar. Pero obviamente lo que yo 
quiero es que le vaya bien al sector 
y por lo mismo estoy tomando estas 
decisiones. Así que eso se evaluará 
y se dirá en su momento”. 

“Era lo más responsable, pues ni la DC ni 
el PC quisieron dar un paso al costado”

RUBÉN QUEZADA, TRAS BAJAR SU CANDIDATURA A GOBERNADOR REGIONAL

En conversación con Diario El Día, el ex delegado 
presidencial, y la carta del partido del Frente Amplio 
para alcanzar el gobierno regional, optó por bajar su 

candidatura tras no haber acuerdo dentro del bloque 
del oficialismo, para evitar aún más la dispersión de 

votos dentro de la centro izquierda.

EL DÍA

Producto del mal 
liderazgo de Krist 
Naranjo, tenemos 
una gran cantidad 
de candidaturas. 
La dispersión de 
esos votos es alta 
y significa que el 
escenario es abierto”

FRANCO RIVEROS B.     La Serena
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“Fue un fraude”: venezolanos residentes se 
pronuncian por últimas elecciones en ese país

MUCHOS DE ELLOS APOSTABAN A UN CAMBIO

Una persona pisa un cartel con la imagen del presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, 
durante una protesta por los resultados de las elecciones este lunes, en Caracas.

EFE

Si bien reconocen que podía ocurrir una situación 
irregular para que el actual mandatario, Nicolás Maduro,  
siguiera en el poder, esta vez confiaban en obtener un 

resultado distinto, debido a una serie de factores como la 
unidad total de la oposición, el liderazgo visible de María 

Corina Machado y una mayor organización.

“Mis papás solo conocen a mis hijos 
por llamadas de WhatsApp. Espero 
que antes de que ellos partan, pueda 
regresar y abrazarlos, pero mientras 
este gobierno esté en el poder, no 
hay nada que hacer”, sostiene Danae 
Rincón, una venezolana que lleva 
siete años en Chile, tras conocer el 
último informe del Consejo Nacional 
Electoral (CNE) de Venezuela, que 
dio como ganador a Nicolás Maduro 
con el 51,2% de los votos, sobre el 
candidato opositor, Edmundo González.

Dicho resultado generó un ola de 
indignación, no sólo entre la oposición 
venezolana, la cual, acusó un fraude 
electoral- generando la reacción de 
varios gobiernos del continente, inclui-
do Chile, de no validar los resultados 
mientras el régimen no publicara las 
actas electorales - sino que también, 
provocó rabia e indignación entre 
aquellos venezolanos que han debido 
abandonar su país, como en el caso 
de Danae. 

Y si bien, reconoce, esperaba que 
sucediera algo como lo ocurrido y 
que el régimen apelara a acciones 
oscuras para mantenerse en el poder, 
en su interior tenía una pequeña luz 
de esperanza de que esta vez, fuera 
distinto.

“Tengo rabia e impotencia de ver 
cómo, una vez más, engañan al pueblo 
venezolano. Soy realista, estaba segura 
de que iba a pasar lo que pasó, se lo 
comentaba a mi familia, pero también 
tenía esa diminuta esperanza de que 
este lunes despertaríamos y la pesadilla 
para los venezolanos habría terminado, 
pero fue solo eso, un sueño”, sostiene 
la mujer, quien se desempeña en una 
cafetería, a pesar de que en su país 
trabajaba como maestra de secundaria.

Pero no fue la única ciudadana vene-
zolana a la que el resultado golpeó. En 
varias partes de la región, se desató 
el desconsuelo de los venezolanos 
residentes, quienes esperaban un 
cambio y mantenían cierta esperanzas  
de victoria, sobre todo, porque las 
informaciones que llegaban desde 
Caracas indicaban que Edmundo 
González superaba ampliamente al 
actual mandatario, con un 70% de 
las preferencias.

MENTIR EN LA CARA

En La Serena, en la esquina de Cuatro 
Esquinas con la Avenida del Mar, un 
centenar de venezolanos esperaban 
este domingo, lo que pensaban, sería 
una fiesta. Pero tras conocer los re-

sultados comenzaron lentamente a 
retirarse del lugar, dejando de lado los 
cánticos, y sin entender cabalmente, 
lo que realmente había pasado en su 
tierra natal.

“Hoy (lunes) en Venezuela, nuestros 
amigos y familiares que tenemos allá 
se están levantando y comenzando 
a protestar, están cansados de que 
les mientan en la cara”, afirmó Luis 
Castillo, quien proviene del estado 
Barinas y hace cinco años reside 
en Chile, primero en la ciudad de 
Antofagasta y hace casi dos años 
en La Serena.

En ese sentido, Castillo calificó de  
“fraude por donde se mire” la elección 
del domingo, “ya que no muestran las 
actas de las elecciones que indicarían 
la derrota de Nicolás Maduro”.

“Que muestren los resultados de los 
centros de votación. No puede ser. 
Los venezolanos no lo aceptamos. 
Se han violado todas las normas”, 
dijo a Diario El Día.

Y si bien, el joven venezolano sos-
tiene que en Chile “no lo ha pasado 
mal”, siente la necesidad de volver a 
su patria y estar con los suyos.

“Vino mi hermano primero a 
Antofagasta y luego lo seguimos 
con un primo, pero nuestros padres 
están allá, en Barinas, y los extra-
ñamos cada día más. Hoy tengo mi 
pareja acá en La Serena, pero espero 

regresar a mis raíces, pero en un país 
que esté libre de la tiranía”, aseveró.

PLANES POR EL SUELO

Por su parte, Laura Guedez, integrante 
de una agrupación de venezolanos 
en La Serena, sostuvo que tras los 
resultados de las elecciones sintió 
frustración, decepción y tristeza.

“Mucha desesperación y deses-
peranza, con ganas de llorar. Tantas 
ganas de volver, de irnos de acá, 
tantos planes. De hecho, muchos se 
fueron ya pensando que habría un 
gran cambio”, sostuvo la dirigente.

Otro ciudadano venezolano que la-
mentó el resultado de las elecciones 
es el periodista Roberto Rivas, quien 
señala que tenía un 95% de esperanza 
de que iba a ocurrir un cambio, porque 
había factores que no se habían dado 
en otras elecciones.

“La unidad completa de la oposi-
ción, un liderazgo visible de María 
Corina Machado, más organización 
y transparencia en el trabajo de la 
oposición con testigos de mesas y 
cosas así. En eso se diferenciaba de 
años anteriores, pero el otro 5% era 
el factor de que este régimen está 
compuesto por mentirosos, asesinos, 
corruptos y tramposos que hacen lo 
que sea para mantenerse en el poder. 
Uno puede confiar en las habilidades 

de la oposición, pero del otro lado son 
sujetos que no respetan absolutamente 
ninguna institucionalidad. Son capa-
ces de cualquier cosa, como quedó 
demostrado el domingo”, sostuvo el 
profesional.

En ese sentido, Rivas asegura que 
en cada colegio electoral el resultado 
mostraba una preferencia de votos 
a favor de la oposición de 70 a 30, 
por lo cual, resultaba impensable que 
con esa diferencia tan grande fueran 
a salir con otras cifras.

“Si fueran resultados más estrechos 
podrían mentir, pero la diferencia 
era mucha. La gente ahora se sien-
te engañada. Todos saben que son 
tramposos y lo vienen haciendo desde 
2002, pero hubo un comentario que 
me llamó la atención: la paliza fue tan 
grande que ni ellos mismos pueden 
engañarse. Lo que viene ahorita es 
un poco de presión y plantarse de 
frente, porque esto ya es insostenible. 
Una mentira como esa no se puede 
mantener para siempre”, afirmó el 
periodista.

Rivas indica que, por su situación 
familiar, no tiene pensado regresar 
en el corto plazo, pero que muchos 
de sus compatriotas esperaban que 
Maduro cayera para tomar sus cosas 
y devolverse a su tierra.

“No estamos desesperados por irnos, 
pero si las cosas cambian espera-
ríamos unos tres o cuatro años para 
que todo se estabilice. Pero sé que 
mucha gente acá no lo está pasando 
bien. Tengo amigos abogados que no 
pueden ejercer acá y están trabajando 
en cosas eventuales, Uber o delivery. 
Allá tenían su profesión y quieren 
volver a eso”, sostuvo el periodista.

ROBERTO RIVAS
PERIODISTA VENEZOLANO RESIDENTE 
EN OVALLE

Lo que viene ahorita 
es un poco de presión 
y plantarse de frente, 
porque esto ya es 
insostenible. Una 
mentira como esa no 
se puede mantener 
para siempre”

LIONEL VARELA Á.        Región de Coquimbo
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Mil
Pesos por patrocinio de su can-
didatura es lo que afirman, en el 

reportaje de T13, habría pagado una 
persona cercana al concejal.

Fiscalía abre investigación de oficio por 
presuntos pagos para apoyar candidaturas

ANTE UN POSIBLE CASO DE COHECHO ELECTORAL

Cercanos al candidato 
a alcalde por Coquimbo, 

el concejal, Felipe 
Velásquez, habrían 

contactado a dirigentes 
de ferias libres de la 

comuna, supuestamente,  
ofreciéndoles mil pesos 

por cada persona que 
pudiera patrocinar su 

postulación.

Conforme a los antecedentes reca-
bados a través de diversos medios de 
comunicación y la presentación de 
parlamentarios ante diversas institu-
ciones, el Ministerio Público decidió, 
esta jornada, abrir una investigación 
de oficio con el fin de recabar todos 
los antecedentes y, a partir de ello, 
analizar la posible comisión de delitos 
por el supuesto ofrecimiento de pagos  
en dinero a quien patrocinara la ins-
cripción del concejal Felipe Velásquez 
candidato a alcalde de Coquimbo.

Para esto, la Fiscalía de la comuna 
puerto asumirá la indagatoria, la cual 
deberá determinar si el concejal o 
alguien de su circulo cercano realizó 
o no los pagos, o si existieron con-
ductas engañosas o fraudulentas 
para obtener las firmas.

DENUNCIA DE DIRIGENTES

Cabe recordar que dirigentes sin-
dicales de la feria de Coquimbo de-
nunciaron, a través de un reportaje de 
T13, el ofrecimiento de un pago de 
$1,000 por patrocinar las candidaturas 
independientes del actual concejal 
Felipe Velásquez y del candidato a 
gobernador regional, Pablo Herman. 

En el reportaje se reveló que, si bien 
los entrevistados acusaron la irregu-
laridad, siguieron las instrucciones 
para verificar que llegara el pago 
prometido. En efecto, éste se hizo 
efectivo al compartir la captura de 
pantalla de la gestión realizada en 
el sitio web del Servicio Electoral, es 
decir, la firma electrónica individual 
para apoyar el proceso, cuyo plazo 
fatal de inscripción de candidaturas 

Junto a una gran cantidad de personas, el pasado domingo, el actual concejal, Felipe Velásquez, inscribió su candidatura a alcalde por 
Coquimbo. 

EL DÍA

fue ayer.
En el reportaje de T13 se aseguró, 

además, que Patricia Castillo, antigua 
colaboradora del equipo del fallecido 
alcalde y diputado Pedro Velásquez, 
padre del concejal, habría incurrido 
en un presunto cohecho al ofrecer 
una “bonificación” por apoyar a este 
último.

POSIBLE DELITO

Para los expertos, en esta situación 
podría registrarse un posible caso de 
cohecho electoral, delito que ocurre 
cuando un candidato ofrece una 
recompensa económica por apoyar 
su candidatura, siendo que el ob-
jetivo, desde el punto de vista de 
la legislación electoral, es que las 
personas libremente puedan apoyar 
a un candidato.

Consultado por Diario El Día, Felipe 

Velásquez no respondió a las consultas 
efectuadas sobre la investigación 
de oficio que inició la Fiscalía de 
Coquimbo, pero sí lo hizo el día que 
salió el reportaje, desmintiendo que él 
o alguien de su equipo pudiera estar 
ofreciendo gratificaciones económicas 
a quienes le apoyen en su gestión.

“Tuve conocimiento de eso el mis-
mo día (de la entrevista del canal 
nacional). Yo traté de hacer todas 
mis solicitudes de patrocinio por mis 
redes sociales, con gente que me ha 
ido apoyando. Cuando me enteré, tuve 
que conseguir el número (de Patricia 
Castillo) y llamarla para decirle que lo 

que estaba haciendo no corresponde 
y que yo no trabajo así”, aseguró el 
actual concejal.

Consultado sobre iniciar eventuales 
acciones legales, señaló que se estaba 
apoyando en su grupo de abogados 
colaboradores para hacer la denuncia 
como corresponde.

OFICIO AL SERVEL

Otra de las aristas de este caso es 
que la diputada Carolina Tello ofició 
al Servicio Electoral (SERVEL) pa-
ra realizar una investigación sobre 
los hechos denunciados, además 
de informar sobre las acciones a 
implementar por parte del servicio,  
tanto en relación a fiscalizaciones al 
proceso de patrocinios, como también 
las sanciones y denuncias realizadas 
por la institución.

En el documento se señala que 
“los hechos descritos nos parecen 
de total gravedad, toda vez que no 
solamente atentan contra el proceso 
electoral y la igualdad de condiciones 
para los candidatos, en especial para 
los independientes, sino que además 
establecen de forma peligrosa una 
relación entre el apoyo a las candi-
daturas y un incentivo económico. 
En este caso, independientemente 
del monto, se establecen eventuales 
delitos que consideramos deben ser 
investigados con celeridad”.

FELIPE VELÁSQUEZ
CANDIDATO ALCALDE POR COQUIMBO

Yo traté de hacer 
todas mis solicitudes 
de patrocinio por mis 
redes sociales, por 
gente que me ha ido 
apoyando”

LIONEL VARELA             La Serena
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Aprueban traspaso de $4 mil millones para 
levantar viviendas en Los Vilos y Combarbalá

SE BENEFICIARÁ A 239 FAMILIAS 

Un total de 4.067 millones de 
pesos aprobó el Consejo Regional 
para ser transferidos al Servicio de 
Vivienda y Urbanismo, (SERVIU) 
para la ejecución de dos proyectos 
habitacionales: uno en Combarbalá y 
otro en Los Vilos, con lo que, según 
se informó, el gobierno regional busca 
aportar en el trabajo para reducir la 
brecha habitacional existente en 
la región. 

Tras la aprobación del traspaso de 
los recursos al SERVIU,  el gober-
nador suplente, Wladimir Pleticosic, 
sostuvo que la inversión pública 
que está haciendo el gobierno tiene 
que llegar a todos los rincones de la 
región, motivo por el que han esta-
blecido una mesa de trabajo con el 
Ministerio de Vivienda y Urbanismo  
y el SERVIU, “con la finalidad de ir 
entregando distintos aportes 
como gobierno regio-
nal, para ir com-
pletando algu-
nos proyectos 
habitaciones 
que estaban 
detenidos y 
que por di-
versas razones 
no se han podido 
terminar”. 

En la misma línea, Pleticosic precisó 
que están desarrollando una agenda 
importante en vivienda y también en 
urbanización, “y desde esa lógica, 
vamos a tener distintas novedades 
en lo sucesivo“, cerró.

Por su parte, el alcalde de Combarbalá 
Pedro Castillo, calificó como “un día 
de alegría” para 60 familias que son 
parte del comité Nuevo Milenio, ya 
que con estos nuevos recursos que 
les servirán de suplemento al proyecto 
habitacional, éste quedará apto para 
su postulación a subsidios.

“Gracias al apoyo del gobernador 
suplente y del Consejo Regional en 
su conjunto, el gobierno regional, 
nos da esta gran noticia para nues-
tra comuna, lo que, por cierto, va a 
estimular la economía local, va a 
generar empleo y, lo más importante, 
va a acercar a la gente a una vivienda 
digna”, afirmó el edil, Pedro Castillo.

60 VIVIENDAS SOCIALES

El proyecto habitacional Nuevo 
Milenio de Combarbalá consiste 
en la construcción de 60 viviendas 
sociales de distintos tipos y tamaños, 
incluyendo viviendas habilitadas 

pensando en los requerimientos 
especiales de minusválidos y adultos 
mayores. Además, se consideran 
obras de urbanización, muros de 
contención de hormigón armado, 
que estaban fuera de la cobertura 
del subsidio habitacional.

Ernadia Ríos, presidenta del comi-
té Nuevo Milenio, habló en repre-
sentación de los beneficiarios de 
Combarbalá, señalando que llevan 
dos décadas a la espera de una 
solución habitacional. “Estábamos 
esperando esta aprobación, porque 
es la única forma de poder salir 
adelante y cumplir nuestros sueños. 
Esta es la cuarta presentación de 
este proyecto, y antes, por diversos 
motivos no fue seleccionado y que 
hoy día se concrete, va a engrande-
cer a la comuna de Combarbalá y a 
tantas las familias que, por Dios, que 
necesitan su casa propia”, indicó.  

 En tanto, la consejera regional, 
Tatiana Castillo destacó el mo-
mento como “muy especial para 
los comités de vivienda que, en el 
caso de Combarbalá, llevan 20 años 
trabajando por la casa propia, y en 
el caso de Los Vilos, 12 años. Por 
fin han llegado a la última etapa y 

con apoyo del gobierno regional y 
del CORE ha sido aprobado el aporte 
para entregarles una vivienda digna 
a las personas”, indicó.

En el mismo tenor, la consejera 
Ximena Ampuero, vicepresidenta 
de la comisión de Desarrollo Social, 
planteó que estas iniciativas “son 
muy importantes para el gobierno 
regional y el CORE, porque esta-
mos aprobando dignidad para los 
habitantes, pero también vamos a 
seguir trabajando para la región en 
su totalidad”. 

179 FAMILIAS BENEFICIADAS
En tanto, el proyecto habitacional 

Nueva Esperanza de Los Vilos, be-

neficiará a 179 familias. Se ubica 
en las calles Forestal Norte y Purén, 
contando a su alrededor con hospi-
tal, colegios, locomoción colectiva 
y otros servicios. La construcción 
consta de 6 edificios de departa-
mentos de 3 pisos, 2 viviendas de 
1 piso y dos sedes sociales además 
de áreas recreativas interiores y 
obras de urbanización en las calles 
perimetrales.  

En tanto, el seremi de la Vivienda 
y Urbanismo, José Manuel Peralta, 
señaló que con este aporte, el minis-
terio podrá financiar el 100 por ciento 
de los proyectos, lo que permitirá 
poder postular el 6 de agosto a los 
subsidios habitacionales. 

El Consejo Re-
gional aprobó 
recursos para  
dos proyectos 
habitacionales 
en Combarba-
lá y Los Vilos, 
beneficiando 
a un total de 
239 familias.
CEDIDA

ERNADIA RÍOS
PRESIDENTA COMITÉ DE VIVIENDA DE 
COMBABALÁ

Estábamos esperando 
esta aprobación, 
porque es la única 
forma de poder salir 
adelante y cumplir 
los sueños de tantas 
familias que necesitan 
casa propia”

WLADIMIR PLETICOSIC
GOBERNADOR REGIONAL SUPLENTE

Hemos establecido 
una mesa de trabajo 
con el Ministerio de 
Vivienda y el SERVIU, 
con la finalidad de ir 
entregando distintos 
aportes como gobierno 
regional” 

Los comités de vivienda favorecidos 
en los dos proyectos llevaban hasta 20 años 
esperando poder contar con la casa propia. 

Sobre esto, el gobernador regional suplente dijo 
que habrá más novedades en lo sucesivo.

EQUIPO EL DÍA             La Serena
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Carabineros incauta en operativo casi 
media tonelada de droga en la región 

RESULTADO ES CALIFICADO DE HISTÓRICO

La estrategia de 
fiscalización en terreno y 

el despliegue del personal 
especializado antidrogas 

fueron clave para el 
multimillonario decomiso 
que comenzó en Los Vilos 
y concluyó en Coquimbo.

Lo que comenzó como una fiscali-
zación rutinaria en terreno, terminó 
convirtiéndose en el mayor decomiso 
de droga procesada en la historia de 
Carabineros en la Región de Coquimbo.

El operativo, que estuvo a cargo del 
recientemente inaugurado OS7 Limarí 
de la policía uniformada, se extendió 
por más de diez horas y consideró un 
importante despliegue interprovincial, 
que se generó en Choapa pero concluyó 
en Elqui, con una orden de entrada 
y registro emanada del Juzgado de 
Garantía de Los Vilos tras la solicitud 
del Ministerio Público.

Como resultado, el operativo dejó un 
hombre detenido por tráfico de drogas 
y orden vigente, y casi media tonelada 
de droga fuera de circulación, entre 
marihuana, cocaína y pasta base.

“A través de un cuidado trabajo en 
terreno y un despliegue profesional y 
fortalecido a través de distintos con-
troles carreteros, estamos haciendo 
historia en el combate contra el nar-
cotráfico en la Región de Coquimbo. 

En más de 4 
mil millones 
de pesos 
estaba 
avaluada 
la droga 
incautada 
por el 0S7 
de Carabi-
neros. 
EL DÍA

“Estamos hablando de casi 30 kilos 
de cocaína, más de 415 kilos de 
marihuana procesada y 10 kilos de 
pasta base, cuya comercialización fue 
intervenida por nuestros carabineros, 
entregando una señal potente a la 
comunidad de nuestro compromiso 
diario por contribuir a la erradicación 
de la droga en todo el país”, indicó 
el Jefe de la Zona de Carabineros 
Coquimbo, General Juan Muñoz.

La droga, que fue detectada durante 
un control vehicular realizado por los 
carabineros de Los Vilos apoyados 
por Frengie, uno de los perros an-
tidrogas del OS7, era transportada 
por F.J.C.P., en un vehículo que se 
trasladaba hacia la zona centro sur 
del país, y estaba distribuida en 23 
sacos contenedores.

Más allá del procedimiento, desde el 
gobierno destacaron la efectividad de 
la estrategia operativa de Carabineros, 

basada en el fortalecimiento de los 
controles carreteros que, solo durante 
la última semana, han originado más 
de cinco importantes decomisos.

“Quiero destacar el trabajo que rea-
liza Carabineros de Chile en conjunto 
con el Ministerio Público, que nos ha 
permitido tener un decomiso de esta 
importancia. Para el Presidente Gabriel 
Boric es fundamental la seguridad, 
nos ha pedido que en las regiones sea 
nuestro principal motivo de trabajo 
y preocupación y, adicionalmente, 
recalcar que esto es parte de una 
estrategia que estamos desarrollan-
do en el Consejo contra el Crimen 
Organizado, donde hemos tomado 
distintas decisiones y definiciones 
que se están materializando en los 
resultados”, señaló el delegado pre-
sidencial regional, Galo Luna Penna.

“Quiero volver a insistir en que una 

de las principales decisiones que 
tomamos aquí fue crear la oficina 
del OS7 para Limarí y Choapa, que 
ha dado muchos resultados, como 
en este procedimiento de control 
carretero, algo que planificamos de 
manera estratégica y que vemos que 
nos da un beneficio para la población”, 
señaló la autoridad.

“Primero, en que retiramos esta 
droga de circulación con todo el daño 
conexo que genera y, segundo, por-
que estamos haciendo un daño a su 
patrimonio, pues esto está valorizado 
en casi 4.000 millones de pesos 
que impacta directamente en este 
tipo de organizaciones criminales”, 
agregó la autoridad.

Por otra parte, este domingo se 
llevó a cabo el control de detención 
del individuo detenido durante el 
procedimiento, un chileno de 33 años, 
quien ya mantiene antecedentes por 
infracción a la Ley de Drogas y que 
además tenía una orden de detención 
vigente del Juzgado de Garantía de 
Vallenar por el delito de receptación. 
Al respecto, el fiscal regional, Patricio 
Cooper, explicó que “fue formaliza-
da la investigación en el Juzgado 
de Garantía de Los Vilos por autor 
de tráfico de drogas, artículo 3, ley 
20.000. Quedó en prisión preventi-
va y se dieron 120 días de plazo de 
investigación”, explicó el persecutor.

Sin embargo, lo más importante, 
para el fiscal, es que, además de la 
droga, “se incautaron 144.000 pesos 
en dinero y un teléfono celular, el cual 
se va a periciar y nos va a dar más 
información sobre, quizás, quiénes 
son los coautores y para dónde iba 
esta droga”.

EQUIPO EL DÍA             La Serena

-21 sacos contenedores de 397 
paquetes de marihuana elabora-
da, con un peso de 416 kilos y 95 
gramos.
-Un saco contenedor con 25 pa-
quetes rectangulares de clorhi-
drato de cocaína, con un peso de 
26 kilos y 910 gramos.
-Un saco contenedor con 10 pa-
quetes rectangulares de pasta 
base de cocaína, con un peso de 
10 kilos y 300 gramos.

Especies incautadas
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Nuevamente, las calles de la capital regional se tiñeron 
de sangre la madrugada de este lunes, luego que, por 
circunstancias que se investigan, un hombre resultara  
fallecido tras ser herido con un arma cortopunzante.

Investigan homicidio con arma cortante 
ocurrido en pleno centro de La Serena

EN LA INTERSECCIÓN DE BALMACEDA CON AVENIDA FRANCISCO DE AGUIRRE 

Durante la madrugada de este lu-
nes, los detectives de la Brigada de 
Homicidios de la PDI La Serena se 
dirigieron hasta la intersección de calle 
Balmaceda con avenida Francisco 
de Aguirre en donde se registró un 
nuevo homicidio. 

La víctima, un hombre aún no iden-
tificado, fue encontrado en ese lugar 
con dos heridas en su tórax tras ser 
atacado por un desconocido con un 

arma cortopunzante, siendo trasladado 
por persona de Salud al  servicio de 
Urgencias del Hospital de La Serena. 
No obstante, y debido a la gravedad 
de sus lesiones, el hombre finalmente 
falleció.  Mientras tanto, la Policía de 
Investigaciones (PDI), junto con peri-
tos del Laboratorio de Criminalística 
Regional, ya iniciaron las primeras 
diligencias con el objetivo de iden-
tificar a la víctima y esclarecer las 
circunstancias de su muerte explicó 
el Subprefecto José Cáceres, jefe de 
la Brigada de Homicidios La Serena.

FELIPE GARRIDO            La Serena

La investigación por el nuevo homicidio registrado en la capital regional quedó a cargo de 
la PDI. 

CEDIDA
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Mallplaza La Serena, Alberto Solari 1400

APERTURA BOLETERÍAS:
Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.

Cierre después de la última función.

*
películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

CARTELERA

Escanea el código para
revisar la cartelera

“Claramente el Parlamento es uno 
de los desafíos que podría asumir”

RAFAEL VERA CASTILLO, ALCALDE DE VICUÑA

ÓSCAR ROSALES

El edil cree que ese podría ser su próximo destino, luego 
que desde esa plataforma podría plasmar el conocimiento 
y la cercanía con la gente que ha tenido los últimos años. 

De paso, destacó la labor que desarrolla el gobernador 
suplente indicando que eso demostraba que los cores 

estaban preparados para ejercer ese cargo.

El alcalde de Vicuña, Rafael Vera 
Castillo, en entrevista con Diario 
El Día, reconoció que, una vez que 
finalice su periodo como edil, su 
apuesta sería aspirar a un cargo 
parlamentario. 

En ese sentido, afirmó que dejaba 
una comuna distinta a la que reci-
bió, destacando ámbitos como la 
educación.

Por otro lado, valoró el trabajo que 
ha desarrollado hasta ahora, el gober-
nador suplente, Wladimir Pleticosic.

-¿Cómo vislumbra la afluencia de 
visitantes a Vicuña con motivo de 
Fiestas Patrias? ¿Será mejor que 
el año pasado?

“Nosotros aspiramos a que venga 
un número importante. Colaboramos 

con la Pampilla de San Isidro, que es 
un evento para unas 20 mil personas 
diarias y que genera una expectativa 
importante. Ya tenemos un público 
a nivel regional y nacional que habi-
tualmente nos acompaña para esa 
fecha. Creemos que la calidad de 
los artistas que vamos a traer va a 
potenciar esto, pero apostamos a 
tener, a lo menos, la cantidad de 
turistas que tuvimos el año pasado 
y ojalá que la superemos”.

-¿Cuál es el panorama que les 
espera a los turistas?

“La comuna de Vicuña no solo son 
las acciones que hace el municipio, 
sino las que hace el empresariado 
también, y ahí hemos avanzado 
muchísimo con la inauguración de 
nuevas cafeterías y restaurantes, 
donde están entregando servicios 
adicionales en sus instalaciones, como 

música, nuevos platos y productos. 
Creo que eso va muy bien, porque la 
comuna de Vicuña ha generado una 
identidad especial con sus locatarios. 
Ellos se están dando cuenta de que 
deben diferenciarse del resto y creo 
que eso lo están haciendo muy bien. 
Partimos el 1 de septiembre con 
actividades de carácter folclórico y 
musical, considerando que es el mes 
de la Patria. Y en octubre seguimos 
con encuentros entretenidos, porque 
vamos a tener una feria del libro de 
diez días lo que potencia harto ese 
mes, que es algo más lento”.

-Cree que el turismo ya está con-
solidado en su comuna o falta 
mucho por avanzar?

“Me gustaría decir que sí, que es-
tamos listos, consolidados, en una 
comuna que  de ser pintoresca pasó 
a ser turística. Hemos caminado 
fuerte, pero hay que seguir en esta 
política, hay que seguir apoyando a 
los emprendedores, seguir teniendo 
políticas desde el municipio, mejo-
rando las condiciones de la comuna, 
porque si lo dejamos de hacer, todo 
lo ganado lo podemos perder”.

-Da la impresión que el turismo 
astronómico se ralentizó. ¿Es tan 
así?

“Nosotros en el Observatorio 
Mamalluca estamos teniendo un 
promedio similar a lo que se realizó 
el año pasado. Fue su boom, porque 
tuvimos un encuentro mundial, pero 
ahora en el mes de agosto queremos 
sacar adelante, en términos jurídi-
cos,  una red de municipios para el 
astroturismo en Iberoamérica. Tengo 
el honor de poder presidir esta red en 
la cual vamos a tener a  25 ciudades 
de 27 países. Eso también nos va a 
permitir trabajar en astroturismo, pero 
hasta el momento, los números nos 
indican que tenemos una realidad 
similar a la del año pasado”.

-¿Qué buscan al organizar el con-
greso nacional de turismo que 
comienza hoy?

“Históricamente, desde el año 1992, 
cuando fue creada la Asociación de 
Municipios Turísticos de Chile, todos 
los años se ha hecho un congreso en 
un lugar determinado. Por ejemplo, 
en 2022 se realizó en Arica, en 
2023 en Casablanca y en Los Vilos, 
y este año es en Vicuña. Estará, por 
ejemplo, la FEDETUR (Federación 
de Empresarios Turísticos), el di-
rector nacional de SERNATUR, y 
la academia está representada por 
la UTEM (Universidad Tecnológica 

ÓSCAR ROSALES CID    La Serena
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REMATE
18° Juzgado Civil de Santiago, rematará el día 10 de octubre de 2024 a las 10:00 
horas, A) Propiedad inmueble denominada RESTO DEL INMUEBLE DENOMINADO 
HIJUELA NÚMERO SEIS, ubicado en Alcohuaz, Comuna de Paihuano, Provincia de 
Elqui, Cuarta Región, que está compuesto por el Lote Seis-B y Lote Seis-A, este sitio 
tiene los siguientes deslindes especiales: LOTE SEIS B: con una superficie aproximada 
de cero coma doscientas cincuenta y siete hectáreas y deslinda; NORTE, Lote cinco 
b; ESTE, parte Humberto Ortiz y parte Oscar Álvarez Castillo; OESTE, terrenos Río 
Claro; y LOTE SEIS-A, de una superficie aproximada de nueve coma trescientas 
noventa y un hectáreas y deslinda; NORTE, Lote Seis-A uno, en línea mixta y Lote 
Cinco-A; ESTE, terrenos Río Claro; SUR, Oscar Álvarez Castillo, canal de regadío y 
camino vecinal; OESTE, camino vecinal, inscritos a fojas 747 Número 703 del 
Registro de Propiedad del año 2003 del Conservador de Bienes Raíces de Vicuña Y 
Paihuano.- y B) Derechos de aprovechamiento de aguas de la Comunidad de Aguas 
Canal Arenal, consistente en 8 acciones de agua, que representan un caudal total de 
tres coma novecientos noventa y un litros por segundo, que utiliza para su regadío el 
resto del inmueble denominado Hijuela número seis, ubicado en Alcohuaz, Comuna de 
Paihuano, Provincia de Elqui, Cuarta Región, que está compuesto por el Lote Seis-B 
y Lote Seis A, inscritos a fojas 300 Número 286 del Registro de Propiedad del año 
2003 del Conservador de Bienes Raíces de Vicuña Y Paihuano. Mínimo en la suma de 
$146.393.064. todo postor, a excepción del ejecutante, para participar en la subasta 
deberá acompañar vale vista bancario entregado materialmente al tribunal, cupón de 
pago en Banco Estado, deposito judicial o transferencia electrónica en la cuenta 
corriente del tribunal, equivalente al 10% del mínimo, cada postor debe remitir al 
correo electrónico del tribunal jcsantiago18@pjud.cl, comprobante legible de garantía, 
su individualización, correo electrónico y teléfono e indicar el rol de la causa, a lo menos 
3 días hábiles antes de fecha de remate. Coordinación de tribunal enviará con                 
antelación de 24 horas correo indicando forma de conectarse por videoconferencia. El 
saldo del precio debe ser consignado dentro del 5° día hábil, mediante cuenta corriente 
del tribunal. Demás bases en autos Rol C-22882-2012 “ESPINOZA con               
MARTINEZ “.

Ervin Emir Cárdenas Jofré 
Secretario PJUD

Veintiséis de julio de dos mil veinticuatro  

Metropolitana). Tenemos un programa 
que es Transforma Chile,  que está 
preocupado de colocarle celeridad 
al tema turístico. O sea, tenemos 
diferentes actores involucrados y que 
vienen con sus alcaldes, concejales 
y funcionarios a un encuentro que 
es pretencioso desde la perspectiva 
del trabajo que ya están haciendo 
los municipios. La idea es que se 
siga potenciando y que otras muni-
cipalidades se sigan motivando para 
trabajar. El turismo hoy representa el 
3,6% del PIB, pero indirectamente, 
alrededor de un 10%, porque el turismo 
incluye otros servicios básicos. Es una 
actividad económica muy potente”.

GESTIÓN DEL GORE

-¿Cómo analiza la gestión del 
gobernador suplente, Wladimir 
Pleticosic, en estas semanas?

“Estoy gratamente impresionado. 
Jamás me imaginé que en tan pocos 
días se pudiera, con el mismo personal 
y los mismos equipos, generar tantos 
logros, tantos avances, como los que 
se están haciendo. Al gobernador 
suplente ya lo hemos tenido en la 
comuna de Vicuña y ni hablar (en 
comparación) de quien está suspen-
dida. Pero lo más importante es que 
los proyectos que llegan a nuestra 
comuna son menores en términos de 
la aprobación del gobierno regional, 
pero vemos una voluntad total y ab-
solutamente diferente de Wladimir 
Pleticosic, demostrando que del 
discurso ha pasado a la acción, y que 

lo que se decía en cuanto a que los 
consejeros no estaban preparados 
para ser gobernadores, se demuestra 
que era un error del porte de una 
catedral”.

-¿Y cómo observa la disputa por 
el candidato a gobernador para las 
elecciones de octubre?

“Yo era de los que creía que debió 
haberse hecho primarias para haber 
escogido a un candidato, y de no 
ser así, que los tres compitiesen y 
ojalá que el sector pudiera tener el 
primer y segundo lugar, y después 
todos apoyáramos a un candidato. 
Hoy (ayer) ha bajado su candidatura 
Rubén Quezada, del cual tengo una 
muy buena impresión y lamento esta 
situación, porque tanto él como 
Wladimir eran tremendos candidatos”.

-En lo personal, ¿hacia dónde irá 
su rumbo político? ¿Le interesa el 
Parlamento?

“Me interesa, pero me interesa 
primero terminar de ser alcalde. 
Después de eso, tengo que bus-
car trabajo para seguir pagando 
las cuentas, y después de lograr 
estos dos objetivos, claramente el 
Parlamento es uno de los desafíos 
que podría asumir y que lo haría 
con mucha satisfacción, porque 
creo que el Congreso, hoy día, no 
da respuesta a las necesidades que 
tiene la gente. Nos dicen que la ley 
indica que ‘esto,  no se puede hacer’, 
pero cuando no dan respuesta, hay 
que cambiarlas. Veo poco trabajo en 
eso, veo poco terreno, poca relación 
(con la gente). Creo que los alcaldes 

tenemos esa virtud por lo que nos 
toca ver, tenemos más empatía 
con los problemas de los vecinos y  
los podemos representar de buena 
forma”.

-¿Cómo pretende dejar a su co-
muna cuando se vaya?

“De mi comuna no me muevo. Vivo 
ahí, pero sé a lo que se refiere, a los 
avances. Es una comuna diferente 
a la que me tocó recibir. Es una 
comuna que tiene toda la belleza, 
toda la historia, pero la diferencia 
hoy es que es una comuna empode-
rada, donde su juventud no cree en 
las barreras, donde las fronteras no 
son las comunas limítrofes, donde 
vemos a los muchachos empode-
rados, solidarios, donde vemos una 
sociedad donde el  tema cultural se 
ha posicionado. Por ejemplo, el teatro 
municipal tiene a lo menos una vez 
a la semana actividades, donde el 
desarrollo del turismo ha entregado 
ingresos que no tenía, donde los 
vecinos de Vicuña saben que ya 
no tienen que explicar dónde está 
la comuna, porque a nivel nacional 
e internacional se ha ganado un 
espacio importante y mucha gente 
-cuando sabe que uno vive en Vicuña- 
comenta ‘qué lugar más bonito’, y 
empieza a hablar de las condiciones 
geográficas de la comuna. Cuando 
asumimos y dijimos que Vicuña iba 

a cambiar positivamente claramente 
lo cumplimos. La educación, que me 
tocó recibirla quebrada, hoy goza 
de muy buena salud. Hoy estamos 
entregando un Audi o un Mercedes 
Benz al Servicio Local de Educación 
Pública. Estamos felices y espera-
mos que quienes nos sucedan no 
destrocen todo lo que se ha hecho, 
que muestren su sello en aquello 
que puedan hacer mejor de lo que 
lo hicimos nosotros”.

-Qué le diría a la gente del Valle 
de Elqui que hoy protesta contra 
Minera Gold?

“Yo entiendo la sensibilidad de 
algunos de nuestros vecinos res-
pecto de las mineras. Yo soy más 
medioambientalista que minero y el 
turismo va vinculado al medio am-
biente, pero creo que los proyectos 
mineros que son sustentables, que 
demuestren que pueden cumplir 
toda la normativa legal, tampoco 
le podemos decir que ‘no’, desde la 
perspectiva que otorgan fuentes 
laborales. Pero entiendo que esto 
es solamente perforación y no ex-
tracción, y creo que hay que darle 
la oportunidad de que hagan sus 
perforaciones y el día de mañana 
se visualizará si están cumpliendo, 
porque si no lo hacen no merecen 
la confianza que la ha entregado el 
Estado de Chile”.
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 UF 30.07.24: $ 37.580,16 DÓLAR COMPRADOR: $955,90 DÓLAR VENDEDOR: $ 956,20 IPC JUNIO: -0,1% IPSA: +0,84%
Registró la Bolsa de Comercio en su 
índice principal, el IPSA, que cerró el 
lunes en 6.486,19 puntos.

Por su parte, el Índice General de Precios de Acciones 
(IGPA) presentó una variación de +0,74% y cerró en 
32.797,00 puntos. 

Seremi del Trabajo se despliega en la 
región para difusión de Ley Karin

A SÓLO HORAS DE ENTRAR EN VIGENCIA

	 El	Ministerio	del	Trabajo	y	Previsión	Social	ha	llevado	
adelante	un	trabajo	previo	para	facilitar	la	puesta	en	

marcha	de	la	Ley,	en	agosto	próximo.

Más de 10 instancias de difusión 
y cerca de 450 trabajadores y em-
pleadores de la región capacitados 
e informados de la denominada Ley 
Karin, informó la autoridad laboral, 
sobre la normativa que entrará en 
vigencia este próximo 1 de agosto y 
que modifica el Código del Trabajo 
y otros cuerpos legales, en mate-
ria de prevención, investigación y 
sanción del acoso laboral, sexual o 
de violencia en el trabajo.

En este sentido el seremi del Trabajo 
y Previsión Social, Francisco Brizuela, 
destacó el interés que ha despertado 
la Ley Karin en la ciudadanía y ma-
nifestó que “demuestra que existe 
una gran necesidad por conocer los 
contenidos de esta nueva normativa 
y que viene, sin duda, a generarnos 
una nueva realidad respecto de có-
mo nos vinculamos en los espacios 
laborales de manera adecuada, sobre 
todo basado en el respeto y en la 
dignidad de las personas y avanzar 
hacia el Trabajo Decente que es uno 
de los ejes principales de nuestro 
gobierno”.

Al respecto, agregó que “hemos 
estado desplegados en diferentes 
lugares, en encuentro con emplea-
dores, trabajadores y sindicatos, 
de diferentes sectores productivos 
de la región, tanto público como 
privado, dando cuenta del cambio 
cultural que implica aplicar esta 
nueva normativa de trabajo que 
apunta principalmente a los meca-
nismos de prevención para contar 
con lugares de trabajos libres de 
acoso y violencia. Percibimos que 
existe una gran disposición de la 
ciudadanía en general por acoger 

El seremi del Trabajo, Francisco Brizuela, destacó el interés que existe entre la gente de informarse sobre esta nueva normativa. CEDIDA

estos cambios, principalmente para 
mejorar las relaciones en los luga-
res de trabajo y para sumar a una 
sociedad mucho más empática y 
respetuosa”, agregó Brizuela.

El seremi del Trabajo además 
destacó la disposición que desde 
el ministerio y desde los servicios 
relacionados, como la Dirección 
del Trabajo (DT) y el Instituto de 
Seguridad Laboral (ISL), quienes 
también han apoyado en este des-

pliegue abarcando la gran cantidad 
de requerimiento de capacitación 
por parte de los empleadores.

En esa línea, la Superintendencia 
de Seguridad Social, publicó el 7 
de junio pasado la circular 3.813 
que establece el protocolo tipo que 
deberán implementar las empresas 
para la aplicación de la ley. 

Del mismo modo, la DT publicó 
este mismo mes, el dictamen que 
fija los procedimientos de preven-

ción, investigación y sanción que 
señala ley.

Por otro lado, a nivel nacional, se 
han realizado más de 200 capa-
citaciones, alcanzando a cerca de 
17 mil trabajadores y empleadores 
en todo Chile. 

Éstas continuarán durante este 
proceso de implementación, con 
un alcance nacional, en todas las 
regiones del país. 

Del mismo modo se implementó 
el sitio web. www.previsionsocial.
gob.cl/ley-karin/ donde se alojan 
todos los documentos de apoyo 
oficiales para la implementación 
de la ley y contenidos de difusión 
e informativo para empleadores y 
trabajadores.

EQUIPO EL DÍA             La Serena
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Nueva flota de vehículos corporativos de CMP 
avanza en reducción de la huella de carbono

La Compañía Minera del Pacífico (CMP) presentó su 
nueva flota de vehículos corporativos, la cual incor-
pora gradualmente unidades eléctricas e híbridas, 
además de camionetas diésel con norma Euro 6, 
cuya tecnología de punta reduce emisiones de 
óxidos de nitrógeno y material particulado. De este 
modo, la empresa con sede en La Serena dio un 
nuevo paso en su estrategia de descarbonización, 
permitiéndole avanzar en sus metas de eficiencia 
energética y reducción de huella de carbono.
La nueva flota implica una baja del 44% de las 
emisiones al año en relación al ecosistema de trans-
porte de la compañía, que cuenta con nueve opera-
ciones repartidas entre las regiones de Coquimbo y 
Atacama. 
Esta iniciativa se suma a la exitosa implementación, 
en 2023, de una flota de 45 buses eléctricos para el 
transporte de personal, hito que consolidó a CMP 
como la primera minera privada en Chile en contar 
con esta solución tecnológica; y asimismo, a la incor-
poración de dos palas eléctricas en Mina Los Colora-
dos y una flota de camiones mineros eléctricos para 
la operación de Planta de Pellets.

El gerente general de CMP, Francisco Carvajal, 
sostuvo que “el futuro se sostiene en nuestra estra-
tegia de negocio, que considera la descarbonización 
y la apuesta por hacer frente al cambio climático 
mediante iniciativas relevantes desde la gestión, 
como la electromovilidad. Con esta flota se materiali-
za una expectativa de desarrollo y avance en la segu-
ridad y comodidad para los traslados de nuestros 
trabajadores y trabajadoras”.
El gerente de la Corporación Industrial para el Desa-
rrollo Regional de Coquimbo (CIDERE), Ricardo 
Guerrero, felicitó la iniciativa de CMP, así como a su 
proveedor de buses, Flex, ambos socios de CIDERE. 
“Es una acción consecuente con las políticas empre-
sariales más modernas, que tienen muy en cuenta la 
sostenibilidad ambiental y social, como también con 
la magnitud del reto que enfrenta la humanidad en 
relación a la crisis ambiental. Es un ejemplo para 
todas las empresas del país en esta materia”, opinó.

Es un nuevo paso en la estrategia de descarbonización 
de la compañía, que actualmente cuenta con vehícu-
los eléctricos e híbridos tanto en su área de trans-
porte de personal como al interior de sus operaciones.

El Presidente 
Gabriel Boric ha 
sido uno de los 
mandatarios 
de América 
Latina que se 
ha negado a 
reconocer los 
resultados de la 
última elección 
presidencial 
venezolana.
PRESIDENCIAAsimismo,	el	canciller	Van	

Klaveren	destacó	la	falta	de	
datos	concretos	en	el	anuncio	

del	CNE	y	la	ausencia	de	
verificación	internacional,	

instando	al	gobierno	
venezolano	a	dar	ese	paso.

Presidente Boric 
insiste en no reconocer 
resultados en Venezuela

“HASTA QUE HAYA TOTAL TRANSPARENCIA”

Desde Emiratos Árabes Unidos, el 
Presidente Gabriel Boric se refirió 
a las elecciones en Venezuela y al 
triunfo de Nicolás Maduro, según la 
información entregada por Consejo 
el Nacional Electoral (CNE).

Sobre eso, el jefe de Estado dijo que 
“las elecciones que generan tanta 
expectación como esta, tienen que 
ser absolutamente transparentes y 
verificables por veedores internacio-
nales, no dependiente ni partidarios 
del gobierno”.

Y hasta el momento, dijo Boric, “to-
davía no se entregan todas las actas 
que podrían verificar esa elección. 
Mientras eso no se haga, nosotros 
como país nos vamos a abstener de 

hacer un reconocimiento a lo que ha 
señalado el Consejo Nacional Electoral”.

En cuanto a posibles medidas a to-
mar, sostuvo que primero esperarán a 
ver qué es lo que finalmente sucede.

“Yo creo que hay que hacer toda 
la presión de la comunidad interna-
cional, de la sociedad civil, para que 
acá haya transparencia, verificación”, 
dijo, agregando que “cuando uno ve el 

hizo el Consejo Nacional Electoral 
es un anuncio que no entrega datos 
específicos y concretos”.

“Lo que se requiere en estos casos 
es conocer todos los antecedentes, 
en los cuales basa los resultados. 
Antecedentes que significan las actas 
de todas las mesas, hasta la hora de 
hoy no se conocen todas las actas”, 
señaló el ministro.

Acto seguido, comentó que “creemos 
que es fundamental -en este caso- 
que haya una verificación de carácter 
internacional. Eso es perfectamente 
posible”.

Por ello, instó “al gobierno venezolano 
justamente a que de ese paso. Antes 
de eso nosotros no estamos disponible 
para reconocer el resultado”.

dolor de millones de venezolanos que 
han salido al exilio producto de las 
distintas situaciones de los últimos 
años en Venezuela, yo por lo menos 
-independiente de las posiciones 
políticas- me siento obligado mo-
ralmente a exigir total transparencia 
en esta elección”.

Por ello, agregó, “creo que salir a 
hacer felicitaciones es hoy apresu-
rado mientras no se entreguen las 
actas. Mientras no haya una completa 
transparencia, nosotros por lo menos 
nos abstenemos”, cerró el Presidente.

LAS PALABRAS DEL CANCILLER

En la misma línea, el canciller Alberto 
van Klaveren dijo que “el anuncio que 

BIOBIO                             Chile
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Detienen a presuntos autores del homicidio 
de tres carabineros en Cañete

DURANTE LA MADRUGADA DE ESTE LUNES

En operativos simultáneos 
realizados en Cañete y 

Santiago, personal policial 
detuvo a Felipe Antihuen 
Santi, Yerferson Antihuen 

Santi y Nicolás Rivas 
Paillao. 

Personal policial detuvo la madru-
gada de este lunes a los presuntos 
responsables del homicidio de los 
tres carabineros ocurrido en Cañete, 
Región del Biobío.

Cabe recordar que el asesinato de 
los funcionarios policiales tuvo lugar 
el pasado 27 de abril en la comuna 
ya mencionada.

En dicha jornada, Carlos Cisterna, 
Sergio Arévalo y Misael Vidal fueron 
emboscados y heridos de bala, sien-
do dejados sus cuerpos en la parte 
trasera de la camioneta en la que se 
movilizaban, para luego ser quemados.

De acuerdo a lo señalado desde 
Fiscalía, son tres las personas captu-
radas por su presunta responsabilidad 
en el crimen ocurrido en la provincia 
de Arauco.

En específico, según información 

Desde el Ministerio Público aseguran que cuentan con pruebas y antecedentes sólidos para 
imputar acusaciones a las tres presuntos autores del crimen de los tres carabineros en 
Cañete.

CEDIDA

recopilada por BioBioChile, los deteni-
dos fueron identificados como Felipe 
Antihuen Santi, Yeferson Antihuen 
Santi y Nicolás Rivas Paillao.

Asimismo, personal policial está en 
la búsqueda de una cuarta persona 
que estaría involucrada con el brutal 
crimen, identificada como Tomás 
Antihuen Santi.

Tres de los cuatros apuntados por 

el crimen son sobrinos de Carlos 
Antihuen, sujeto que fue fiscalizado 
por las víctimas previo a la ocurrencia 
del crimen.

PRUEBAS SÓLIDAS

Además, se precisó que las de-
tenciones se realizaron a través de 
operativos simultáneos “en el sector 
Antiquina de Cañete y en la comuna de 
Huechuraba, Región Metropolitana”.

En ese sentido, se apuntó que “estas 
acciones responden a órdenes judi-
ciales solicitadas por la Fiscalía, en 
el marco de la investigación liderada 
por el fiscal regional de la Araucanía, 
Roberto Garrido”.

Tras la captura de las tres perso-
nas ya mencionadas, el fiscal de la 
Araucanía, Roberto Garrido, indicó 
que “se trata de una diligencia muy 
relevante en esta indagatoria”.

Lo anterior, agregó, ya que “hemos 
reunido una cantidad de anteceden-
tes suficientes que nos permiten 
formular imputaciones en contra de 
las personas detenidas”.

A su vez, en medio del operativo en 
cuestión fueron detenidas otras dos 
personas, quienes no tienen relación 
con la investigación derivada por el 
crimen que dejó a tres carabineros 
muertos.

EL HOMICIDIO DE LOS TRES 
CARABINEROS EN CAÑETE

De acuerdo a información recopilada 
por BBCL Investiga, la cronología de 
los hechos comenzó con la concu-

rrencia de los policías a la casa de 
Carlos Edgardo Antihuen Riquelme.

Los funcionarios debían verificar el 
cumplimiento de medidas cautelares 
que pesan sobre el imputado en una 
causa por infracción a la ley de armas 
e infracción a la ley de drogas (por 
cultivo).

Tras avanzar unos 6 kilómetros por 
esa vía, una de las hipótesis apunta a 
que los uniformados habrían descen-
dido de la patrulla blindada, puesto 
que las condiciones del camino y la 
presencia de un portón les impidió 
seguir avanzando a bordo de ésta. Fue 
entonces que se produjo el ataque.

Según fuentes de este medio, el 
asiduo tránsito de carabineros hacia 
ese domicilio pudo haber sido utilizado 
por los atacantes en la planificación 
del atentado.

Para arribar al lugar, Carlos Cisterna 
Navarro, Sergio Arévalo Lobo y Misael 
Vidal Cid enfilaron a bordo de la ca-
mioneta policial en dirección al sur, 
por la ruta principal que une Cañete 
con Tirúa, para luego incorporarse a un 
camino interior que lleva al domicilio 
de Antihuen.

En lo referido a las causas de muerte 
de las víctimas, Carlos José Cisterna 
Navarro resultó con un trauma torá-
cico complejo producto de un arma 
de fuego.

En el caso de Sergio Antonio Arévalo 
Lobo terminó con un politraumatis-
mo, también por agresión por arma 
de fuego.

Finalmente, Misael Magdiel Vidal Cid 
sufrió un traumatismo faciocraneo 
encefálico por proyectil balístico.

BIOBIO                           Chile
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Orquesta Sinfónica de la ULS 
deleitará a toda la provincia 

ESTE 1 Y 2 DE AGOSTO

Las presentaciones son gratuitas y tendrán la 
particularidad de prescindir del director, debido a la 

naturaleza camerística de las obras, la cual consta de un 
estreno nacional y piezas del repertorio clásico.

Para iniciar el mes de agosto, el elenco 
profesional de la “Región Estrella” pre-
sentará en las comunas de La Serena, 
Coquimbo y Vicuña su V Concierto 
de Temporada, el cual contempla un 
variado catálogo musical con obras 
contemporáneas y clásicas.

La propuesta artística escogida para 
esta ocasión, estrenará “La partícula 
divina”, del compositor y académico 
del Conservatorio de Música de la 
Universidad Austral de Chile, Sergio 
Berchenko, además de dos piezas de 
origen europeo: la “Pequeña Sinfonía 
para vientos” en Si Bemol Mayor 
de Charles Gounod (Francia) y la 
“Serenata para cuerdas” en Do Mayor, 
Op.68 de Peter Tchaikovsky (Rusia).

“Las dos principales secciones de 
nuestra orquesta darán vida al V 
Concierto de Temporada 2024. Las 
familias de los vientos y cuerdas 
frotadas interpretarán un programa 
conformado por obras ilustres del 
repertorio universal, de compositores 
que frecuentemente no son pro-
gramadas por la agrupación por las 
grandes dimensiones de su repertorio”, 
explicó el concertino, Leonardo Godoy 
Sepúlveda.

Asimismo, agregó que “los vientos 
ejecutarán la Pequeña Sinfonía pa-
ra Vientos del compositor Francés 
Charles Gounod, escrita en 1885, 
donde se demuestra la gran habilidad 
del maestro al hacer cantar a los 
instrumentos tal como en su gran 
repertorio operático”.

Por su parte, la familia de las cuerdas 
frotadas interpretarán “la célebre 
Serenata para Cuerdas del compositor 
P. Tchaikovsky, compuesta en 1880, 
obra tradicional de este formato con el 
lenguaje típico que el compositor utiliza 
en su obra, mezclando las melodías 
tradicionales con su lenguaje original 
siendo una de las obras preferidas por 
el propio Tchaikovsky”, profundizó el 
músico de la OSULS.

El evento tiene agendado tres fechas 
en la provincia de Elqui, iniciándose  
el 1 de agosto con un concierto a 
las 11:00 horas en el salón Mece 
del Departamento de Música de la 
Universidad de La Serena (Larraín 
Alcalde 2843) para, más tarde, a las 
19:00 horas, revivir dicho repertorio en 
el Centro Cultural Palace de Coquimbo 
(Aldunate 599). Finalmente, será 
el turno de Vicuña con el concierto 
de extensión territorial en el Teatro 
Municipal de la ciudad (San Martín  
275), el viernes 2 de agosto a las 

La Orquesta Sinfónica de la Universidad de La Serena ofrecerá su propuesta artística en La Serena, Coquimbo y Vicuña. CEDIDA

19:00 horas.
El alcalde Rafael Vera Castillo, se 

refirió a este imperdible evento que 
se realizará en el corazón del Valle de 
Elqui, como parte de una beneficiosa 
alianza entre el municipio y el elenco 
profesional, fomentando las diversas 
disciplinas artísticas en el territorio. 
“Estamos muy contentos de recibir 
una vez más a la Orquesta Sinfónica 
Universidad de La Serena. Es un 
elenco de gran nombre, gran prestigio 
y talento. Su visita le da movilidad 
a nuestro teatro con eventos de ca-
rácter cultural que organizamos cada 

semana de manera absolutamente 
gratuita (...). Sabemos de la calidad 
que posee la OSULS y que ellos tie-
nen la voluntad de ir entregando su 
quehacer y talento a la comunidad. 
Por eso nosotros firmamos un conve-
nio de colaboración que nos permite 
traerlos cada cierto tiempo“, afirmó.

Para todos los vecinos y vecinas de 
Vicuña y sus alrededores que deseen 
presenciar este concierto, el edil 
informó que es un evento gratuito y 
que “la gente, por orden de llegada, va 
a poder participar en esta actividad. 
Sólo se indica que apenas comience 

la función, se cierran las puertas y 
nadie más podrá ingresar, por respe-
to a los asistentes y a quienes nos 
deleitarán con este bello repertorio 
que nos tienen preparado”.

“Los invitamos cordialmente a dis-
frutar de este programa que, además, 
tiene la particularidad de prescindir 
de un director dada la naturaleza 
camerística de las obras”, indicó el 
concertino OSULS.

El V concierto cuenta con el valioso 
apoyo y colaboración de la Universidad 
de La Serena, la Municipalidad de 
Coquimbo a través de su Departamento 
de Cultura y el Centro Cultural Palace 
y la Municipalidad de Vicuña junto 
a su Corporación Cultural. 

Este programa forma parte de la 
Temporada 2024, el cual es financiado 
por el Ministerio de las Culturas, las 
Artes y el Patrimonio, al ser miem-
bro estable de la Red de Orquestas 
Regionales Profesionales del país.

AVISOS ECONÓMICOS EL DÍA

HORARIO DE ATENCIÓN:
Lunes a Viernes: 09:00 a 14:00 horas 

14:30 a 17:00 horas

Sábado: 09:00 a 12:30 horas, solo por correo:
economicos@eldia.la (Teletrabajo)

N°  en:
EN LECTORÍA TOTAL
PAPEL DIGITAL

IPSOS: Estudios de Lectura de Medios Escritos La Serena y Coquimbo - 2023

!!

EQUIPO EL DÍA             Región de Coquimbo
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mático, buen estado, 163.000 
Km, valor $6.800.000.  F: +569 
91591568

Mazda 6 2022 full equipo, único 
dueño, 35.200 Km, $15.500.000.  
F: 971234911

Se vende Taxi colectivo, paten-
te y cupo adicional, Línea 
Serena-Coquimbo, año 2019, 
Toyota Yaris. Comunicarse al  
F: +56998413714

Suzuki Jimny, año 2018, con 
44.000 Km, $9.700.000. Inte-
resados llamar al  F: +569 79 
89 2414

VENDO - CAMIÓN

Jac 1035 2011 Motor 2.8, diesel, 
papeles al día, $7.200.000, con-
versable.  F: 948862330

OCUPACIONES
REQUIERO CONTRATAR

Se necesita Maestro Ayudan-
te de Soldador, para trabajar 
en Maestranza, sector Pan de 
Azúcar, San Rafael 2. Intere-
sados contactarse al  F: +569 
76693895

Serpaj busca Psicologos/as, 
Trabajadores Sociales, Vicuña, 
Andacollo, Ovalle. Ver requisi-
tos: www.serpajchile.cl, plazo 
de postulación martes 30 de 
julio de 2024.  

Colegio requiere contratar 
para el año 2024: Inspector 
(a) de Patio. Para el año 2025: 

PROPIEDADES
VENDO - TERRENO

Parcela 9.400 metros en el 
Valle, 15 minutos de La Serena. 
Lugar único con río, árboles, 
vega, pozo de agua todo el año, 
residencial privado, escuela, 
comercio, posta, locomoción 
en puerta $64.700.000.  F: 
927618630

Se vende Parcela de 1.000 m2, 
con casa de 36 m2, 2 piezas, 1 
baño, living-comedor y coci-
na. Sitio con agua y luz, no se 
paga valor de agua. Pozo sub-
terráneo, 2 estanques de agua, 
1 casa y otro para riego. Arboles 
frutales, cuarto y quincho, Sec-
tor Las Rojas-Cutún, La Serena, 
precio $30.000.000. Contacto  
F: +569 62061632

ARRIENDO - CASA

Coquimbo, Alto Peñuelas, Puye-
hue 700, año corrido, 2 dormi-
torios, $400.000.  F: 963746641

La Serena, Colina El Pino, casa 
amplia, 3d, jardín, patio.  F: 
+56963072712

ARRIENDO - DEPARTAMENTO

La Serena, Balmaceda c/Las 
Palmeras, $400.000, 3d, 2b, 
amplio.  F: 995098839

Educador Tradicional para la 
asignatura Lengua y Cultura 
de Pueblos Originarios Ances-
trales. Interesados enviar los 
antecedentes a: reclutorr-
hh23@gmail.com 

Se necesita Educadora Diferen-
cial con mención en Trastornos 
del Lenguaje, Media Jornada, 
para la ciudad de Vicuña, mail 
de contacto: esclenggmistral@
gmail.com 

Empresa de Seguridad necesita 
contratar Guardia, responsa-
ble, con curso OS-10 al día, 
para trabajar en la ciudad de 
Coquimbo, turno noche 4x4. 
Interesados enviar currícu-
lum al correo: gladys.araya@
northsecurity.cl ó llamar  F: 
+56942364192 - +56981208979

Colegio ubicado en El Hinojal 
requiere contratar para reem-
plazo: Docente de Educación 
General Básica o de Lenguaje y 
Comunicación. Enviar currícu-
lum a: colegiopaulofreireutp@
gmail.com 

GENERALES
VENDO

Vendo aceitunas medianas al 
por mayor y detalle, $2.000 
y $1.500. Consultas a  F: 
948862330

Vendo equipo dental: Sillón, 
compresor, autoclave, 3 
mesones, 2 escritorios, tele-
visor, como nuevos, oportu-
nidad.  F: +56977649051

Coquimbo, Alto Peñuelas, Yel-
cho Oriente 2165, 2 dormitorios, 
$250.000.  F: 963746641

ARRIENDO - PIEZA

Central individual, $120.000, 
$140.000, $160.000, wifi, cable, 
derechos. Pareja $190.000.  F: 
957727714

Pieza amoblada, TV cable, wifi, 
cocina, trabajadores, pensiona-
dos.  F: 989371815-512523655

Piezas amobladas, individual, 
céntrica, La Serena, gastos 
incluidos, wifi, cable, etc.  F: 
+56991828501

VENDO - DEPARTAMENTO

Dueño vende, Depto. 2.400 UF, 
Fco. de Aguirre 75, 3d, 1b, 1 
estacionamiento.  F: 997798237

Se vende Depto. pleno centro 
de Santiago, 2 dormitorios, 1 
baño, cocina americana, bal-
cón, 2° piso, a pasos del Metro. 
Llamar sólo interesados.  F: 
+56981581591

VEHÍCULOS
VENDO - AUTOMÓVIL

Vendo automóvil Mazda CX7, 
año 2012, color blanco, auto-

SERVICIOS

Casa de Reposo Nuevo Sol: 
Ofrecemos servicios de cui-
dados para Adultos Mayores, 
cuidador 24/7, lavandería, ali-
mentación, entretención.  F: 
975320611

Se ofrece maestro en insta-
laciones de cerámica, $8.000 
m2, pavimento, construcciones 
de quinchos, rejas, proteccio-
nes y ampliaciones, 2° pisos 
y construcción en general.  F: 
989765094

Calefon de todos los tipos, 
reparaciones, gasfitería inte-
gral, técnico certificado.  F: 
Fono 569 64804305

TURISMO

Las Rutas de Tour FaryCam 
invitan: 13.09.24: 4 días, Men-
doza, Cacheuta. 29.11.24: 10 
días, Tour Navideño, Tacna, 
Iquique. 05.01.24: 15 días, Cata-
ratas Iguazu. 02.02.24: 16 días, 
Mendoza, Mar del Plata, Bue-
nos Aires, Córdoba, Cacheuta, 
mucho más solo Cédula Iden-
tidad.  F: 9 9726 1329

VARIOS

Necesito arrendar estaciona-
miento por mes, para furgón 
escolar, largo aprox. 6,5 mts 
o mayor, Sector La Canter.  F: 
+56974772679

SÓLO MAYORES

Claudia, linda, delgadita, exce-
lente atención.  F: 933483127

Naty, nueva en Serena, com-
placiente, cariñosa, madurita, 
promo.  F: 926252846

Leticia, joven, delgada, recién 
llegada, con lugar propio y a 
domicilio.  F: +56974028247

Michel, recién llegada, primera 
vez en La Serena, lugar céntri-
co.  F: +56995510086

Gabriela 25, blanquita, delgada, 
bello cuerpo, servicio completo.  
F: +56965675888

Fernanda, 18 años, lugar cén-
trico, también domicilio.  F: 
+56972895190

Sofía, colombiana, madura, 
blanquita, bella figura, lugar 
céntrico.  F: +56937784227

Javiera 21 años, blanquita, nue-
va lugar céntrico y a domici-
lio, besos apasionados.  F: 
+56940743153

Lunes a viernes de 09:00 a 14:00 hrs.     14:30 a 17:00 hrs.

Sábado de 09:00 a 12:30 hrs.
Sólo por correo: economicos@eldia.la

HORARIO DE ATENCIÓN:

E X T R A C T O

Primer Juzgado Letras La Serena, “Banco de Chile/Inversiones e Inmobiliaria 

Costasur SpA”, ejecutivo desposeimiento, Rol: C-1628-2022, el 14 DE 

AGOSTO DE 2024, A LAS 12:00 horas, se rematará en Tribunal la CASA 

N°55, que forma parte del CONDOMINIO UMBRALES DE CERRO GRANDE, 

que tiene su acceso principal por AVENIDA CUATRO ESQUINAS N°4500, 

comuna de La Serena; inscrita a fojas 6347 número 4272 del año 2021 del 

Registro de Propiedad del Conservador de Bienes Raíces de La Serena. Mínimo 

para la subasta será la cantidad de 11.935,59 unidades de fomento, en su 

equivalente en pesos, moneda legal, al día de la subasta. El precio deberá 

consignarse, en dinero efectivo, dentro de tercer día hábil de efectuado el 

remate. Todo postor, para tomar parte en la subasta, deberá rendir caución por 

un valor equivalente al 10% del mínimo establecido para el remate mediante 

vale vista a la orden del Tribunal. Demás antecedentes en causa señalada. La 

Serena 24 de julio de 2024

Alberto Eduardo Codoceo Collao
Secretario Subrogante

Estamos atendiendo de
LUNES A SABADO DE 12:00 a 21:00 horas. 

DOMINGO DE 12:00 a 18:00 horas. 

PARRILLADAS

Reservas: 512 211519

 en toda la carta
Entre las 18 y 20:30 horas

Brasil 750, la Serena

EXTRACTO
El Juzgado de Letras y Garantía de Los Vilos, por sentencia de fecha 13 de julio de 
2020, en autos civiles ROL V-63-2020, se declaró la Interdicción por Demencia de 
MACARENA ILSE ALARCÓN MARTÍNEZ, cédula nacional de identidad N° 
m14.001.895-3, con domicilio en calle Purén N° 172, comuna de Los Vilos, región de 
Coquimbo, a quién se le priva de la administración de sus bienes, designándose 
curador general, a don JUAN LUIS ALARCÓN MARTÍNEZ, cédula nacional de identidad 
N° 10.924.130-K. Los Vilos, 01 de diciembre de 2020.

Juan Alberto Petit Laurent Charpentier
Ministro de Fe
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EXTRACTO

Don DANIEL HURTADO NAVIA, Notario de Vicuña, 

fija fecha audiencia facción de inventario solemne en 

causa sobre posesión efectiva testamentaria causa 

Rol V-662-2021 caratulada “MACIP/CERDA”, 

acumulados a los autos ROL V-3-2021 caratulados 

“FUENTES/CERDA, Juzgado de Letras de Vicuña, 

para día 1 de agosto de 2024 a las 11:30 horas en 

el oficio de calle Gabriela Mistral 582, Vicuña, 

cítese a todos los interesados.

EL NOTARIO
 

EXTRACTO

Por sentencia de 19 de abril de 2024, el Primer 
Juzgado de Letras de La Serena, en causa ROL 
V-390-2023, caratulada ZAMBRANO, declaró la 
interdicción definitiva por causa de demencia de don 
Audito Zambrano Gajardo, cédula de identidad N° 
4.795.817-2, quedando privado de la administración 
de sus bienes y designó curador definitivo a su hijo 
don Jaime Alonso Zambrano Neira, cédula de 
identidad N° 12.207.817-5, a quien se le eximió de la 
obligación de rendir fianza y de la obligación de 
reducir a escritura pública la sentencia. La Serena, 19 
de junio de 2024. 

Alberto Eduardo Codoceo Collao
Secretario Subrogante.

EXTRACTO

Por sentencia de 23 de abril de 2024, el Primer Juzgado 

de Letras de La Serena, en causa ROL V-4-2024, 

caratulada RIVERA, declaró la interdicción definitiva por 

causa de demencia de doña Pradera Argentina Rivera 

Vergara, cédula de identidad N°3.473.132-2, quedando 

privada de la administración de sus bienes y designó 

curador definitivo a su sobrina doña Julia Alejandra 

Rivera Milla, cédula de identidad N°12.447.550-3, a 

quien se le eximió de la obligación de rendir fianza y de 

reducir a escritura pública la sentencia. La Serena 21 de 

junio de 2024.

Alberto Eduardo Codoceo Collao
Secretario Subrogante

EXTRACTO 

Causa Rol V-234-2021, caratulado BADILLA/BADILLA,  
por resolución de fecha 11 de junio de 2024, se tuvo por ampliado 
el inventario simple de los quedado al fallecimiento del causante 
don Carlos Domingo Badilla Gómez, cédula de identidad 
número 7.189.753-2 a doña Carla Stephanie Badilla Acuña, 
cédula de identidad número  17.712.959-3, en su calidad de 
heredera abintestato y a don Jorge Antonio Badilla Gómez, 
cédula de identidad número 6.439.656-0, profesor, domiciliado 
en Pasaje Dieciocho de Septiembre N° 720 de La Serena, en su 
calidad de heredero testamentario del causante, por lo cual se 
acoge la solicitud de rectificación del inventario señalado, 
debiendo modificarse el mismo en el siguiente sentido: Respecto 
a la cláusula segunda letra e) , donde dice: “ bono de incentivo al 
retiro de la Ilustre Municipalidad de Ovalle, ascendente a $ 
19.918.762 “ Debe decir: “ bono de incentivo al retiro de la 
Ilustre Municipalidad de Ovalle, ascendente a                                               
$ 21.347.534. Protocolícese el inventario actualizado, en una 
Notaría de esta ciudad. Publíquese la presente resolución por 
extracto en el Diario El Día de esta ciudad, por trés veces consecutivas. 
La Serena, veintitrés de julio de dos mil veinticuatro.

ERICK BARRIOS RIQUELME 
SECRETARIO SUBROGANTE 

AVISO DE REMATE

El 2° Juzgado de Letras La Serena, ubicado en Rengifo 
N°240, rematará el 14 de agosto de 2024, a las 
12:00 hrs., el departamento N° 134, planta piso 3 del 
Edificio Uno, Condominio Santa Teresa, con acceso por 
calle cabo Exequiel Aroca N° 1300 Coquimbo. Se 
comprenden los derechos de dominio, uso y goce que 
corresponden en el terreno y demás bienes que se 
reputan comunes, conforme a la ley 19.537, su reglamento y 
al Reglamento de Copropiedad. Inscrito a fojas 3792, 
Nº 1795 del Registro de Propiedad del CBR de 
Coquimbo del año 2020. Rol de avalúo Nº 913-130, 
de Coquimbo. Mínimo para la subasta $48.264.149.- 
Garantía: Los interesados deberán presentar vale vista 
del Banco del Estado de Chile a la orden del Tribunal 
equivalente al 10% del mínimo, esto es $4.826.414. 
Demás condiciones autos “BANCO DEL ESTADO con 
CORTÉS”, Rol C-1866-2022, del tribunal citado. 

Isabel Cortés Ramos 
Secretaria Subrogante. 

EXTRACTO
REMATE: TERCER JUZGADO CIVIL DE LA SERENA, RENGIFO N°240, LA SERENA, 
REMATARÁ EL DÍA 12 DE AGOSTO DE 2024; A LAS 09:00 HORAS, EL DEPARTAMENTO 
N°503 Y LA BODEGA DEL MISMO NÚMERO, DEL EDIFICIO ALTAMAR, Y EL USO Y GOCE 
EXCLUSIVO DEL ESTACIONAMIENTO DENOMINADO E-192, TODOS DEL CONDOMINIO 
NOVA PACÍFICO, CON ACCESO COMUN POR AVENIDA LAS HIGUERAS N°652, CIUDAD Y 
COMUNA DE LA SERENA. SE COMPRENDEN TODOS LOS DERECHOS DE DOMINIO, USO Y 
GOCE QUE LE CORRESPONDEN EN EL TERRENO EN EL QUE SE EMPLAZA EL CONDOMINIO 
Y LOS DEMÁS QUE SE REPUTAN COMUNES, INSCRITO A FOJAS 11836 Nº7743 DEL 
REGISTRO DE PROPIEDAD DEL CONSERVADOR DE BIENES RAÍCES DE LA SERENA, AÑO 
2021. MÍNIMO PARA LAS POSTURAS EN LA SUMA DE $93.892.552.- INTERESADOS 
DEBERÁN RENDIR CAUCIÓN MEDIANTE VALE VISTA TOMADO EN EL BANCO ESTADO DE 
CHILE A LA ORDEN DEL TRIBUNAL POR UN VALOR DEL 10% DEL MÍNIMO ESTABLECIDO 
PARA EL REMATE, PRESENTADO EL DÍA FIJADO PARA LA SUBASTA. NO SE ADMITIRÁ 
COMO POSTORES A LAS PERSONAS QUE FIGUREN CON INSCRIPCIÓN VIGENTE EN 
CALIDAD DE DEUDOR DE ALIMENTOS EN EL REGISTRO NACIONAL DE DEUDORES DE 
PENSIONES DE ALIMENTOS PRECIO PAGADERO AL CONTADO DENTRO DE QUINTO DÍA 
HÁBIL SIGUIENTE A LA SUBASTA, DEMÁS ANTECEDENTES EN BASES DE REMATE Y LOS 
AUTOS ROL C-2695-2022, CARATULADOS “BANCO DE CHILE CON OLIVARES”.

ERICK BARRIOS RIQUELME
SECRETARIO SUBROGANTE.

Veintidós de julio de dos mil veinticuatro

REMATE

Ante Jueza Árbitro Francisca Amigo Fernández, 
Partición “Martínez con Araya”, se rematará el 
día 15 de agosto de 2024, a las 15 hrs. a través de 
plataforma Zoom (ID: 2574019663, contraseña: 
Tf9zAU) el inmueble ubicado en Pje. San josé 
3933, La Serena, Rol 1476-19 inscrito a fs. 6811 
Nº 5335 año 2011, fs. 10243 Nº 7273 año 2014 
y  fojas 2599 Nº 1776 año 2020, todas  en Registro 
de Propiedad del Conservador de Bienes Raíces de 
La Serena. El mínimo de posturas corresponde a la 
suma de 750 Unidades de Fomento. Postores 
deberán rendir garantía equivalente a 10% del 
mínimo fijado por medio de vale vista a la orden del 
partidor, endosado en blanco. El precio del inmueble 
deberá pagarse al contado dentro de 5 días corridos 
desde fecha en que se ordene extender escritura de 
remate mediante depósito o transferencia electrónica 
en la cuenta corriente indicada en las bases. Demás 
antecedentes en autos particionales, solicitarlas 
al correo francisca.amigo.fdz@gmail.com.
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El barco pirata suma dos 
nuevos navegantes

UN MEDIOCAMPISTA Y UN ATACANTE CENTRAL

Bauman y Jara ya visten la tricota aurinegra. Este viernes ante la Unión ambos podrían 
debutar.

COMUNICACIONES COQUIMBO UNIDO

El club anunció las 
incorporaciones del 

volante, Ignacio Jara, 
proveniente de Colo Colo, 

y también del ariete 
trasandino, Jonathan 

Bauman, quienes podrían 
debutar este viernes en el 

duelo ante Unión Española.

Coquimbo Unido dejó pasar el fin de 
semana una linda oportunidad para 
seguir escapándose en la cima de la 
clasificación. El revés que sufrió ante 
Copiapó el sábado y la posterior caída 
de la U ante Audax Italiano, dejó todo 
igual en la parte alta del torneo oficial, 
aunque al cumplirse la fecha 17, se 
acercaron los equipos de Universidad 
Católica y Colo Colo.

Pese a ello, el equipo de Fernando 
Díaz, se mantiene por un punto arriba 
de los azules en la tabla con dos en-
cuentros consecutivos por disputar en 

casa –al mencionado elenco hispano 
se suma Deportes Iquique- por lo que 
esperan retomar el nivel que los ha 
llevado a ser uno de los candidatos a 
la corona mostrando gran efectividad 
en calidad de local.

Frente a la disputa de las últimas 
trece fechas del calendario y ante los 
llamados desde la banca a reforzar 
el plantel para seguir pujando por el 
liderato, desde la administración de 

Coquimbo confirmaron las llegadas del 
atacante central argentino Jonathan 
Bauman (33)  - anunciado la semana 
pasada - y del mediocampista pro-
veniente de Colo Colo, Ignacio Jara 
(27), quienes ya trabajan bajo las 
órdenes del cuerpo técnico.

Jara  nació en Cerro Navia, Santiago, 
el 28 de enero de 1997. Se formó  en 
Cobreloa, haciendo su debut en el 
profesionalismo el 10 de septiembre 

de 2016 permaneciendo en el elenco 
naranja hasta el 2019.

Al año siguiente pasó al Goiás de 
Brasil, arribando a finales de aquel 
año a Colo Colo. 

En 2022 llegó a Unión Española, 
volviendo a Cobreloa en 2023 y nue-
vamente a Colo Colo en la presente 
temporada.

“Estoy contento de  llegar a un club 
grande como Coquimbo. Estoy moti-
vado, conozco a algunos jugadores, 
las aspiraciones son altas y espero ser 
de una gran ayuda. Cuando uno pelea 
arriba es porque vienes haciendo las 
cosas bien en todo ámbito. Yo vengo 
a aportar, estamos en una posición 
expectante aunque queda mucho 
campeonato por delante”, puntua-
lizó en sus primeras declaraciones 
entregadas al club.

Bauman, en tanto, que proviene del 
Mushuc Runa de Ecuador, se com-
prometió a entregar todo para pelear 
por esa ilusión que persigue el club. 
“Me tiene contento venir a Coquimbo 
Unido. Llego con mucha ilusión al 
igual que el equipo y la hinchada. 
Siempre que llegó a un club nuevo 
trato de proponer sacrificio, trabajo, 
tratar de aportar con muchos goles 
para conseguir los objetivos que se 
proponga el club”, precisó.

Estudiantes de las comunas de Andaco-
llo y Coquimbo, fueron parte de la liga de 
básquetbol.

EL DÍA

Intensa jornada deportiva se vivió 
en la liga escolar de básquetbol 

EN COQUIMBO Y ANDACOLLO

Cerca de 300 estudiantes de es-
tablecimientos educacionales de-
pendientes del Servicio Local de 
Educación Pública Puerto-Cordillera 
llegaron hasta el complejo deportivo 
Parque Urbano del sector Tierras 
Blancas para dar vida a la primera 
fecha de la liga escolar de básquetbol.

Como parte del Plan de Educación 
Integral que incluye diversas activi-
dades deportivas, artísticas, cien-
tíficas, y medioambientales, entre 
otras, los estudiantes mostraron sus 
habilidades deportivas, técnicas de 
juego y compañerismo, fortaleciendo 
sus aprendizajes y desarrollo.

Para el  profesor Melvin San 
Francisco de la Escuela Santo Tomás 
de Aquino, la liga de basquetbol “es 
totalmente relevante para cimentar 
el aprendizaje de niños y niñas, la 
vida sana y saludable, que es un 
pilar fundamental en nuestro co-
legio en una educación integral. Es 
muy importante articular este tipo 
de actividad que busca desarrollar 

Más de una veintena 
de establecimientos 

educacionales dependientes 
del SLEP Puerto-Cordillera 

participaron en esta 
actividad.

habilidades, favoreciendo los pro-
cesos pedagógicos, así como la 
convivencia, salud mental, asistencia 
y revinculación”.

El programa incluyó la enseñanza 
de los fundamentos del básquetbol 
como el control del balón, lanza-
miento, tácticas de defensa, pasar 
y dominar el juego entre los diver-

sos representativos que se hicieron 
presente. 

Arturo Campillay, estudiante del 
Liceo Bicentenario INSUCO, valoró 
la constante realización de activi-
dades deportivas complementarias 
a las horas de aula. “Me parecen 
muy entretenidas estas actividades 
porque al final se fomenta el depor-
te”, afirmó.

Cabe señalar que la liga de bás-
quetbol contempla la realización de 
una segunda fecha para el mes de 
octubre, mientras que, para el próximo 
miércoles, el SLEP Puerto-Cordillera 
realizará la corrida escolar “A Todo 
Color”, con la asistencia de cerca de 
1.500 estudiantes de liceos, escuelas 
y colegios de Andacollo y Coquimbo. 

CARLOS RIVERA V.        Coquimbo

CARLOS RIVERA V.        Coquimbo
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Programación Fecha 19° 

Martes 30/07

19:00 Limache  Vs. San Luis

Miércoles 31/07

15:00 Magallanes Vs. U. de Concepción

15:00 Recoleta Vs. Sta. Cruz

18:00 Wanderers  Vs. San Felipe

18:00 Antofagasta Vs. Temuco

20:30 la Serena Vs. Stgo. Morning

20:30 San Marcos  Vs. Curicó

Rangers  --- Barnechea

Lugar /Equipo Pts.  Pj PG Dif

1 La Serena 42 18 13 +14

2 Rangers 30 18 9 +7

3 Barnechea 30 17 8 +7

4 Magallanes 29 18 9 +6

5 Stgo. Morning 28 18 8 +5

6 San Marcos 27 18 8 +4

7 Limache 26 18 7 +6

8 Antofagasta 26 18 7 +4

9 Recoleta 24 17 7 -2

10 Santa Cruz 24 18 7 -4

12 U. de Concepción 23 18 6 -7

11 Stgo. Wanderers 22 18 5 +3

13 San Luis 20 18 6 -12

14 Temuco 19 18 5 -7

15 Curicó U* 16 18 5 -8

16 U. San Felipe 9 18 2 -16

* Sentencia Curicó Unido por desacato, pierde 
3 puntos

Programación Fecha 17°

Viernes 26/07

Everton 1-1 Iquique

Sábado 27/07

Copiapó 3-0 Coquimbo

U. Española 2-1 Cobresal

Colo Colo 2-1 O’Higgins

Domingo 28/07

Ñublense 1-2 U. Católica

A. Italiano 1-0 U. de Chile

U. La Calera 2-1 Huachipato 

Lunes 29/07

Cobreloa  3-1 Palestino

Lugar/Equipo Pts.  PJ PG Dif.

1 Coquimbo U. 34 17 10 +8

2  U de Chile 33 17 9 +13

3 U. Católica 33 17 10 +9

4 Colo Colo 32 17 10 +13

5 Iquique 28 17 8 +3

6 U. Española 27 17 8 +5

7 Palestino 25 17 7 +4

8 Everton  25 17 7 +2

9 O’ Higgins 22 17 6 -3

10 Ñublense 19 17 5 +4

11 Copiapó 18 17 6 -5

12 Cobreloa 18 17 5 -21

13 A. Italiano  17 17 5 -4 

14 Huachipato 17 17 4 -12

15 Cobresal 16 17 3 -4

16 U. La Calera 14 17 4 -12

 FÚTBOL  PRIMERA A

FÚTBOL  PRIMERA B

La Serena se enfrenta a
Santiago Morning en La Portada

ESTE MIÉRCOLES DESDE LAS 20:30 HORAS

El equipo de Erwin Durán tendrá que afrontar otro 
difícil escollo, esta vez, como dueño de casa, luego de 
su marcha invicta por Santiago y Valparaíso, en donde 

venció a Magallanes y Wanderers respectivamente, 
afianzándose en la cima de la clasificación.

Deportes La Serena, el cuadro líder 
del Ascenso que viene de vencer 
por la mínima diferencia a Santiago 
Wanderers, no descansa, pues ma-
ñana, en el marco de la fecha 19 del 
calendario, regresa a casa para recibir 
a Santiago Morning. 

La marcha invicta de este segundo 
capítulo y escapado en la cima a 12 
cuerpos del sublíder, Rangers de 
Talca, le dan una mayor responsabi-
lidad al equipo que dirige el técnico 
Erwin Durán, quien asegura que es 
en estos momentos donde no pueden 
aflojar y que por el contrario, se debe 
seguir mostrando el mismo grado de 
concentración para avanzar hacia el 
objetivo del ascenso. 

El choque ante los microbuseros, 
pactado para las 20:30 horas, per-
mitirá al elenco papayero retornar 
a casa luego de la expedición de 
visitante que les  permitió derribar 
a Magallanes y luego al conjunto 
caturro, dos estaciones muy difíciles 
en este camino que demuestran la 
organización de juego y confianza 
que ha logrado la plantilla semana 
a semana.

Durán, constructor de un equipo 
muy compacto, festejó el triunfo 
del domingo pues, La Serena, por 
competencias en la Primera B no 
había podido vencer a Wanderers 
en Valparaíso, y porque en la interna 
tiene claro que fue un paso más en el 
avance a la Primera División, situación 
que depende exclusivamente de él 

Sebastián 
Gallegos 

anotó uno 
de los mejo-
res goles en 
la campaña 

2024 en 
Deportes La 

Serena, un 
tanto clave 
para seguir 
afianzando 
a los rojos 
en la cima 

de la tabla.
EL DÍA

como de sus dirigidos.
Si bien se pueden dar algunas li-

cencias producto de la tremenda 
diferencia que ha logrado ante sus 
perseguidores, el técnico  serenense 
tiene claro que es una palabra que 
no manejan en el vestuario, “ya que 
de lo que único que se habla es de 
seguir mostrando el mismo grado 
de concentración y de aplicación. 
Acá no se ha ganado nada”, recalca, 
realzando la victoria obtenida en el 
estadio Elías Figueroa Brander,  y 
asumiendo que no serán muchos los 
equipos que lograrán sacar puntos 
desde ese escenario.

“Partido difícil, es complicado jugar 
en Valparaíso. Para nadie es fácil, pero 
cuando no se puede jugar bien, hay 
que ganar como sea y eso el equipo 
lo tiene claro. Tenemos tiempo para 
jugar mejor. Era un partido complejo, 
porque Wanderers es gran equipo, de 
buenos jugadores, con un tremendo 
cuerpo técnico que levantó al equipo 
desde que llegó y no es fácil ganar 
acá, pero nosotros lo hicimos”, valoró.

Por lo mismo, el deté elogió las 
cualidades de su equipo, el cual, 
se ha convertido en una verdadera 

fortaleza defensiva, ya que apenas 
le han encajado 10 tantos en 18 
compromisos. “Cuesta que nos hagan 
goles. Somos el equipo con menos 
goles en contra, y el equipo que más 
partidos ha ganado en el torneo como 
también de visita”, recalcó.

Aunque buscó minimizar el trabajo 
que ellos desarrollan con su cuerpo 
técnico, Durán explica que esto es 
obra de los jugadores que están 
decididos y mentalizados en darlo 
todo. “Yo solamente transmito mi 
confianza, tranquilidad, la seguri-
dad, que se crean los punteros. Es 
el mejor equipo del campeonato. 
Vamos a seguir  luchando, metiendo, 
corriendo y cuando tengamos que 
defender lo haremos. Si hay que 
tirarla para afuera lo haremos. Así 
de simple. Tenemos bien claro cuál 
es nuestro objetivo”, afirmó.

Para el duelo de mañana Durán no 
debiera presentar grandes variaciones 
respecto del equipo que viene de 
vencer el fin de semana, aunque es 
posible que en funciones de ofen-
siva se puedan presentar algunas 
modificaciones para acompañar al 
goleador Lionel Altamirano.

CARLOS RIVERA V.        La Serena
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El Comité Paralímpico de Chile (COPACHI) 
anunció este lunes que el tenista Francisco 
Cayulef y la pesista Camila Campos serán los 
abanderados de nuestro país en la ceremonia 
inaugural de los Juegos Paralímpicos de 
París 2024.“No me lo esperaba, estoy muy 
feliz por el nombramiento. Han sido años de 
trabajo, esfuerzo y mucha perseverancia en 
el deporte. Clasificar ya fue un tremendo 
logro y ser el abanderado del equipo en el 
evento de París es sinónimo de orgullo total 
para mí”, declaró emocionado Cayulef. Por su 
parte, Campos también manifestó su emo-
ción. “Esta noticia me tiene muy contenta. 
Para mí es una gran responsabilidad ser la 
encargada de llevar la bandera de Chile a un 
evento mundial de estas características”. 

Los tenistas chilenos Alejandro Tabilo y 
Nicolás Jarry vencieron en tres sets a los 
italianos Luciano Darderi y Lorenzo Musetti 
en la primera ronda del cuadro de dobles para 
avanzar a la siguiente ronda de los Juegos 
Olímpicos de París 2024. Los jugadores 
nacionales vencieron por 6-3, 6-7 (5) y 
10-5 en 1 hora y 49 minutos.

Después de quedar eliminados en singles, 
ambos jugadores se mostraron optimistas de 
avanzar en la competencias de los 5 anillos.

Ahora el desafío será ante los checos 
Tomas Machac y Adam Pavlasek.

Team ParaChile presenta 
a sus abanderados a París

Tabilo y Nico Jarry 
avanzan en el dobles

BREVES 
OLÍMPICOS

El ciclista chileno, Martín 
Vidaurre, tuvo una destacada 
actuación en los Juegos Olímpicos 
París 2024, al quedar dentro del 
top 15 del ciclismo cross country.

Vidaurre, medalla de plata en 
los Panamericanos de Santiago 
2023, dio la pelea durante las 
ocho vueltas al circuito ubicado 
en la Colina de Elancourt de París.

Fue así que, tras 1 hora y 29 
minutos, el chileno terminó en 
la posición 11, a 2 minutos y 38 
segundos del primero y meda-
lla de oro, el británico Thomas 
Pidcock.

En segundo lugar quedó el fran-
cés, Victor Koretzky, con 1 hora 
y 26 minutos con 31 segundos, 
quien protagonizó una dura ba-
talla con Pidcock, tras perder 
casi un minuto por un pinchazo 
en la quinta vuelta.

El ciclista chileno, quien terminó 
con uno de sus brazos ensangren-
tados, tuvo una destacada carrera 
durante las 8 vueltas al circuito 
de 35 kilómetros dispuesto para 
los Juegos Olímpicos.

Durante los primeros cuatro 
giros, el nacional se mantuvo a 
tan solo 10 segundos del primero 
lugar, integrando un pelotón 
con destacados atletas como 
el británico, Charlie Aldridge y 

Martin Vidaurre logra el puesto 
11 en el ciclismo cross country

A UN PASO DE QUEDAR TOP TEN

El ciclista chileno Martín 
Vidaurre concretó la mejor 
actuación de la delegación 

nacional en lo que va de los 
presentes Juegos Olímpicos 

de París 2024.

el español David Valero.
Ya en la segunda mitad de la 

competencia, y tras una increíble 
remontada, Pidcock, Koretzky y 
Hatherly protagonizaron la lucha 
por las medallas, y el pelotón 
quedó fuera de foco.

Con este resultado, además, 
Martín Vidaurre superó su ac-
tuación en Tokio 2020, donde 
remató 16. 

Y si bien, Martín se mostró 
contento con su avance, igual 
fue bastante crítico respecto a 
su desempeño.

“El nivel internacional es otro 
mundo. Los Panamericanos son 
como una burbuja (…). Nos falta 
mucho todavía, yo todavía tengo 
que aprender mucho de la ruta 
(…).Creo que tengo que subir mi 
nivel sí o sí”, afirmó.

El pedalero nacional se mostró crítico con él mismo, reconociendo que debe avanzar 
mucho más para estar a la altura de los mejores del mundo.

En una épica y espectacular carrera, el chileno Martín Vidaurre remató undécimo en 
el mountain bike de los Juegos Olímpicos.

TEAM CHILE

TEAM CHILE

CARLOS RIVERA V.      La Serena
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Puzzle Sudoku

S
O

L
U

C
IÓ

N

Hay que emplear el 
razonamiento lógico 
y la observación, sin 
recurrir a complicados 
cálculos aritméticos. Se 
debe rellenar cada una 
de las 9 cajas con series 
de 1 al 9, sin repetir nú-
meros dentro de ellas. 
Tampoco pueden repe-
tirse estos números en 
las filas y las columnas.

Ambulancia 131
Bomberos 132
Carabineros 133
Conaf 130
Fonodrogas 135

Investigaciones 134
Rescate Marítimo 137
Serv. Aéreo Rescate 138
Violencia intrafamiliar 149

Libra
23 de sep. al 22 de octubre.

Escorpión
23 de oct. al 22 de noviembre.

Sagitario
23 de nov. al 20 de diciembre.

Capricornio
21 de dic. al 20 de enero.

Acuario
21 de enero al 20 de febrero.

Piscis
20 de febrero al 20 de marzo.

Horóscopo

AMOR: No permita que nadie 
juegue con usted, ni siquiera 
si usted siente un gran amor 
por el/ella. SALUD: Sea más 
cuidadoso/a con su salud. DI-
NERO: Preocúpese de mejorar 
el rendimiento en su trabajo 
y no deje tareas pendientes. 
Responsabilidad ante todo. 
COLOR: Ámbar. NÚMERO: 4.

AMOR: Dele una oportunidad 
a ese corazón, tal vez termine 
siendo algo mágico para us-
ted. SALUD: Tenga más con-
trol de lo que come. DINERO: 
Delegar tareas puede ser un 
arma de doble filo si es que la 
otra persona llega a cometer 
un error. COLOR: Plomo. NU-
MERO: 6.

AMOR: Las personas since-
ras nunca le pedirán algo a 
cambio para entregarle su 
afecto, estas son las personas 
idóneas para usted. SALUD: 
Evite caer en el sedentarismo. 
DINERO: Confíe en tus instin-
tos al tomar decisiones, pero 
siempre debe estar alerta. 
COLOR: Negro. NÚMERO: 2.

AMOR: Siempre es bueno to-
marse un momento y aclarar 
las cosas con los suyos, eso nu-
tre el vínculo y evita problemas 
mayores. SALUD: Es necesario 
que se distraiga. DINERO: Ne-
cesita mejorar la comunica-
ción con todos sus colabora-
dores para así interiorizarte de 
todo. COLOR: Rojo. NÚMERO: 28.

AMOR: El amor de verdad lo po-
drá encontrar este fin de julio si 
es que de verdad se empeña 
en hacerlo. SALUD: No pase 
malos raros, evítelos. DINERO: 
Priorice su capital disponible 
cosa de enfocarlo en cancelar 
las deudas pendientes para así 
evitar problemas. COLOR: Blan-
co. NUMERO: 9.

AMOR: A veces las relaciones 
se hunden más por dejar que 
un tercero se inmiscuya. SA-
LUD: No abuse de su salud, 
debe tener cuidado en estos 
tiempos. DINERO: No poster-
gue decisiones importantes y 
vitales para su trabajo, priori-
ce las cosas. COLOR: Amarillo. 
NÚMERO: 36.

21 de abril al 20 de mayo.

Tauro
21 de mayo al 21 de junio.

Géminis
22 de junio al 22 de julio.

Cáncer
23 de julio al 22 de agosto.

Leo
23 de agosto al 22 de sept
Virgo

21 de marzo al 20 de abril.

Aries
AMOR: Comprender a la otra 
persona es lo importante y 
sería ideal ponerse un poco en 
su lugar. SALUD: Es necesario 
que realice más actividad físi-
ca. DINERO: No tema volver a 
empezar, un tropiezo le dará la 
experiencia necesaria para no 
volver a cometer el mismo error. 
COLOR: Magenta NÚMERO: 21.

AMOR: Sea paciente y no des-
espere ante la incertidumbre 
de ciertas situaciones. Todo 
se irá esclareciendo. SALUD: 
Tenga cuidado con el estrés. 
DINERO: Aunque las cosas se 
vean complejas no debe de-
caer o dejarse vencer por los 
problemas. COLOR: Violeta. 
NÚMERO: 11.

AMOR: No vaya a herir a al-
guien sin tener la intensión de 
hacerlo. Si así fuese pida dis-
culpas. SALUD: Evite los exce-
sos, pero especialmente evite 
las infecciones respiratorias. 
DINERO: Mucho cuidado, ya 
que la impaciencia le puede 
llevar al error. COLOR: Naranja. 
NÚMERO: 8.

AMOR: Tanto el corazón como 
la razón le darán la respuesta 
que está buscando ante las 
situaciones complejas de la 
vida. SALUD: Trate de buscar 
paz interior. DINERO: Debe ser 
más responsable en estos 
tiempos con las decisiones 
relativas a sus recursos. CO-
LOR: Café. NUMERO: 5.

AMOR: Tenga cuidado con 
abrumar a su pareja, puede 
que esta no pase por un buen 
momento anímico. SALUD: 
Puede practicar deportes 
dentro de su hogar. DINERO: 
No debe rendirse ante una 
caída leve. Póngase de pie y 
siga trabajando duro. COLOR: 
Azul. NÚMERO: 35.

AMOR: No alimente los con-
flictos con su pareja, eso no 
le sirve para mejorar las co-
sas entre usted. SALUD: No 
se involucre en cosas que 
le alteren. DINERO: No tome 
decisiones de manera apre-
surada, ya que el riesgo en 
que pone a su negocio es alto. 
COLOR: Verde. NÚMERO: 26.

SantoralEmergencias
COQUIMBO
Farmacia A.L.A. Los Clarines 1195. 
OVALLE
Cruz Verde. Vicuña Mackenna 56.

Farmacias de turno
Abdón y SenénLA SERENA

Farmacia Dr. Amigo 
Balmaceda 438
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UNO DE LOS GRANDES ESTRENOS DEL AÑO 

Deadpoool & Wolverine’ se ha convertido en número 1 en 
taquilla en todos los países en los que se ha estrenado, 
con una recaudación global de 438, 3 millones de dólares 
(unos 405 millones de euros), según informó este lunes 
Disney en un comunicado.

La película protagonizada por Ryan 
Reynolds y Hugh Jackman era una de 
las más esperadas del año, como lo 
demostró el hecho de que el primer 
avance del filme tuviera 365 millones 
de visualizaciones en 24 horas, meses 
antes de llegar a los cines.

Una cinta que se estrenó entre el 
miércoles y el viernes de la semana 
pasada en medio mundo y que en estos 
primeros días en salas ya se ha situado 
como la sexta más taquillera del año.

EFE                                   Internacional Estados Unidos y Canadá, con 205 
millones de dólares de recaudación 
(unos 189 millones de euros), enca-
bezan la taquilla del filme, seguido de 
China, con 24 millones, Reino Unido 
(22,1) y México (18,7), según los 
datos de la web especializada Box 
Office Mojo.

En este filme, dirigido por Shawn 
Levy, Deadpool recupera a Wolverine 
en una historia que cruza continua-
mente las líneas temporales y que es 
un gran homenaje a Marvel, al mundo 
del cómic y al cine en general.

‘Deadpool & Wolverine’ 
ya marca récords
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